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3. POLÍTICA

9. CIDADES

/ PREVIDÊNCIA / PROCURADOR DO ESTADO ACREDITA QUE PROBLEMA COM CERTIFICADO 
DE REGULARIDADE PREVIDENCIÁRIA (CRP) SERÁ RESOLVIDO ATÉ DIA 15 PRÓXIMO, MAS NÃO 
DESCARTA IR À JUSTIÇA PARA EVITAR POSSÍVEL SUSPENSÃO NO REPASSE DE RECURSOS

GOVERNO NÃO 
DESCARTA IR À 
JUSTIÇA PARA 
GARANTIR CRP 

WWW.IVANCABRAL.COM

BATE-BOCA 
E SURPRESA 
NA CPI DA 
PETROBRAS 

PROCUÇÃO 
DE VEÍCULOS 
CAI 28,9% EM 
FEVEREIRO  

ENCHENTE 
MATA DUAS 
PESSOAS

APLICATIVO 
ACABA COM 
A INCERTEZA 
NA PARADA 
DE ÔNIBUS 

Beatifi cação faz  
15 anos e terá 
concelebração 

Discussão sobre criação de 
sub-relatorias gera discussão 
e Eduardo Cunha se coloca à 
disposição da comissão.    

Em fevereiro foram 
produzidos 200,1 mil 
unidades, contra 281,6 mil 
no mesmo mês em 20014. 

Cheia do rio Acre causa a 
morte de duas pessoas e 
Ministério da Integração 
Nacional diz que vai agilizar 
atendimento a desabrigados.

Empresa de ônibus 
Trampolim da Vitória, 
que opera na Grande 
Natal, lança aplicativo  
pelo qual, graças a GPS, 
usuários conseguem 
ver o horário exato das 
linhas em cada parada.  

Dia 5 de março de 2000, há 15 anos, o Papa João Paulo II 
beatifi cou os Mártires de Uruaçu e Cunhaú. Ontem, em 
comemoração, a Igreja Católica ordenou dois diáconos, 
Erivan Araújo, 27, e Wagner Martins, 30. E vai promover 
uma concelebração dia 15 próximo, no monumento 
aos mártires, em São Gonçalo do Amarante.   

2. POLÍTICA 8. ECONOMIA

5. GERAL

 ▶ Antônio Matias Neto, 14, um campeão e uma promessa da natação do RN que só começou a nadar após quase se afogar numa piscina 

 ▶ Erivan Araújo, agora padre, no aniversário da Beatifi cação dos Mártires  

 ▶ NOVO JORNAL testou o CittaMobi e comprovou a efi ciência 

10. ESPORTES

AOS 14 ANOS, 
SÓ 4 SEGUNDOS 
ATRÁS DE CIELO

 ▶ Maior cheia já registrada no Acre prejudica 87 mil pessoas e ameaça destruir pontes

7. ECONOMIA

FÁBIO CORTEZ / NJ

EDUARDO MAIA / NJ

NEY DOUGLAS / NJ

PEDRO DEVANI / SECOM - AC



2    /  NOVO JORNAL  /   NATAL, SEXTA-FEIRA, 6 DE MARÇO DE 2015

Política
E-mail

evertondantas@novojornal.jor.br

Fones

84 3342.0358 / 3342.0350

Editor 

Everton Dantas

PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAU/RN

DATA DA REALIZAÇÃO: 19/03/2015, HORA: 08 (oito) horas

Fagner Luiz Teodósio de Oliveira -

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL - 008/2015
. O Pregoeiro da PMM comunica que

realizará PregãoPresencial paraContratação de empresapara o fornecimento de botijão com13kg de
gás de cozinha – GLP, para atendimento às SecretariasMunicipais da Prefeitura deMacau/RN, para o
ano de 2015. O original do Edital do certame em epígrafe estará à disposição do interessado em
participar da sessão de licitação, no horário das 08 às 13 horas, na Sala da Comissão Permanente de
Licitação daPrefeituraMunicipaldeMacau, Palácio JoãoMelo, localizadonaRuaBarãodoRioBranco,
17,Centro –Macau/RN–CEP59.500-000, para que seja realizada fotocopia por conta do interessado.

Macau/RN, 05 de Março de 2015.
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAU/RN
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL - 009/2015

DATA DA REALIZAÇÃO: 19/03/2015, HORA: 10 (dez) horas. O Pregoeiro da PMM
comunica que realizará Pregão Presencial para contratação de empresa para
fornecimento de material de construção para atendimento das necessidades de
pequenos reparos emanutenção das secretarias da PrefeituraMunicipal deMacau/RN,
para o ano de 2015. O original do Edital do certame em epígrafe estará à disposição do
interessado em participar da sessão de licitação, no horário das 08 às 13 horas, na Sala
da Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Macau, Palácio João
Melo, localizado na Rua Barão do Rio Branco, 17, Centro –Macau/RN– CEP nº 59.500-
000, para que seja realizada fotocopia por conta do interessado.

Macau/RN, 05 de Março de 2015.
Fagner Luiz Teodósio de Oliveira - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAU/RN
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL - 010/2015

DATA DA REALIZAÇÃO: 20/03/2015, HORA: 08 (oito) horas. O Pregoeiro da PMM
comunica que realizará Pregão Presencial para contratação de empresa para o
fornecimento diário de porção alimentar, a título de café damanhãpara os servidores de
baixa renda (garis) da sede e dos distritos do Município de Macau/RN. O original do
Edital do certame em epígrafe estará à disposição do interessado em participar da
sessão de licitação, no horário das 08 às 13 horas, naSala daComissão Permanente de
Licitação daPrefeituraMunicipal deMacau, Palácio JoãoMelo, localizado naRuaBarão
do Rio Branco, 17, Centro – Macau/RN – CEP 59.500-000, para que seja realizada
fotocopia por conta do interessado.

Macau/RN, 05 de Março de 2015.
Fagner Luiz Teodósio de Oliveira - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAU/RN
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL - 011/2015

DATA DA REALIZAÇÃO: 20/03/2015, HORA: 10 (dez) horas

Fagner Luiz Teodósio de Oliveira -

. O Pregoeiro da PMM comunica que
realizará Pregão Presencial da contratação de empresa para os serviços de poda de árvores urbanas
localizadas nas ruas doMunicípio deMacau/RN. O original do Edital do certame em epígrafe estará à
disposição do interessado em participar da sessãode licitação, no horário das 08 às 13 horas, naSala
da Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Macau, Palácio João Melo,
localizado na Rua Barão do Rio Branco, 17, Centro – Macau/RN – CEP 59.500-000, para que seja
realizada fotocopia por conta do interessado.

Macau/RN, 05 de Março de 2015.
Pregoeiro

PARA RENAN “DEMOCRACIA 
VAI MUITO BEM” NO BRASIL  

/ SENADO /

O PRESIDENTE DO Senado, Renan 
Calheiros, disse ontem (5) que as 
especulações em torno da lista do 
Ministério Público sobre a Opera-
ção Lava Jato não são tão impor-
tantes quanto o trabalho que as 
instituições públicas estão desen-
volvendo em relação ao caso. “Eu 
acho que a democracia está indo 
muito bem, é um momento de es-
plendor da democracia e o Brasil 
ganhará muito com tudo isso. Isso 
[a lista] é muito pouco importante 
na democracia. O fundamental na 
democracia é que o Ministério Pú-
blico seja cada vez mais Ministério 
Público, que o Judiciário seja cada 
vez mais Judiciário e que o Legis-
lativo seja cada vez mais Legislati-
vo”, afi rmou.

Renan disse estar comemo-
rando o atual momento e reafi r-
mou não ter conhecimento da lis-
ta apresentada pelo MP ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF). “Nós 
não sabemos absolutamente de 
nada. E isso não signifi ca dizer 
que nós não estamos preparados 
para responder os questionamen-
tos. Vamos responder todos à luz 
do dia. Feliz de um país que tem 
uma democracia pulsante como o 
Brasil”, disse Renan.

Quanto à devolução da Medi-
da Provisória (MP) 669/2015, que 
aumentaria a partir de junho as 
alíquotas de contribuição das em-
presas para a Previdência, o presi-

dente do Senado observou que a 
decisão não foi tomada para con-
trariar ninguém. “A decisão de de-
volver a medida provisória não foi 
contra ninguém, foi a favor do Bra-
sil, do Legislativo, da democracia”, 
afi rmou. 

Renan também defendeu que 
as investigações sobre os atos do 
Poder Público se estendam a to-
das as instituições. “Eu citei o sau-
doso Gurgel, que quando candida-
to à reeleição, à recondução para o 
Ministério Público, ele de uma só 
vez pagou R$ 275 milhões de aju-
da de custo e moradia. Isso é um 
absurdo, essas coisas precisam ser 
investigadas também”, defendeu. 
Roberto Gurgel foi procurador-ge-
ral do Ministério Público de 2009 a 
2013.

LUCIANO NASCIMENTO 
DA AGÊNCIA BRASIL 

A DECISÃO DO presidente da Co-
missão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Petrobras, Hugo Motta 
(PMDB-PB), de criar quatro sub-
-relatorias e indicar o comando 
de cada uma gerou reclamações 
e bate-boca entre os integran-
tes do colegiado. Motta come-
çou a reunião – destinada à elei-
ção dos vice-presidentes da co-
missão, votação de requerimen-
tos e apresentação do roteiro de 
trabalho pelo relator – anuncian-
do a medida e uma chapa com 
os nomes de candidatos às três 
vice-presidências.

Partidos de oposição e da base 
aliada reclamaram por não terem 
sido consultados sobre a decisão. 
Eles já haviam questionado a con-
dução da eleição de vice-presen-
tes e acusaram Motta de não ter 
escutado todos os partidos inte-
grantes da comissão. “Todos os 
partidos deveriam ter sido con-
sultados. Eu entendo que esse 
processo não pode ser feito a par-
tir de acordos de coxia. Não pode-
mos aceitar isso, não é regimen-
tal, não foi feito o acordo [com to-
dos os partidos] e não conheço a 
posição do relator,” ponderou o 
deputado Ivan Valente (PSOL-SP).

Ivan Valente teve o apoio dos 
deputados Júlio Delgado (PSB-
-MG), Rubens Bueno (PPS-PR), 
Afonso Florence (PT-BA), Maria 
do Rosário (PT-RS) e do deputado 
José Rocha (PR-BA). “Eu gostaria 
de ouvir o relator sobre o deba-
te e a oportunidade ou não de se 
criar sub-relatorias. Pela tradição 
quem indica a criação de sub-re-
latorias e o coordenador [de cada 

uma delas] é o próprio relator”, 
argumentou Maria do Rosário. A 
deputada reclamou que o presi-
dente não havia divulgado quais 
seriam as sub-relatorias e pediu 
que Motta deixasse que o relator 
apresentasse primeiro o plano de 
trabalho e, posteriormente, expu-
sesse sua decisão.

“Informo que se não há pre-
visão no Regimento [Interno] de 
criação de sub-relatorias por par-
te do presidente [da comissão], 
também não há nada que diga o 
contrário”, rebateu Motta. O vi-
ce-líder do PT, Afonso Florence, 
chegou a pedir ao presidente da 
CPI que seja feito um acordo en-
tre os partidos, com base na pro-
porcionalidade partidária, para 
a ocupação das quatro sub-rela-

torias. Na avaliação dele, primei-
ro deveria haver a apresentação 
do plano de trabalho pelo rela-
tor da CPI, Luiz Sérgio (PT-RJ). “O 
relator deve apresentar primei-
ro o plano de trabalho e ele deve 
ser consultado, e que os partidos 
compartilhem do esforço pela 
defi nição dos nomes que serão 
apresentados como sub-relato-
res” contra-argumentou.

Motta e o deputado Edmil-
son Rodrigues (PSOL-PA) chega-
ram a trocar ofensas. Ao anun-
ciar a decisão de manter a cria-
ção das sub-relatorias, Rodrigues 
chamou o presidente de “coronel” 
e, com o dedo em riste, chegou a 
chamar Motta de “moleque” algu-
mas vezes. Também exaltado, o 
presidente da CPI rebateu: “Não 

serei fantoche para me submeter. 
Não tenho medo de grito”.

Mesmo com a ponderação 
dos outros partidos, Motta disse 
que vai manter a decisão e indi-
car por conta própria os sub-re-
latores. O anúncio causou tumul-
to e bate-boca entre os parlamen-
tares e o presidente que se levan-
taram para cobrar coerência da 
decisão, chegando a paralisar os 
trabalhos da CPI. “Não vou abrir 
mão das minhas prerrogativas 
como presidente”, retrucou Mot-
ta. Antes do bate-boca, a CPI ele-
geu Antonio Imbassahy (PSDB-
-BA) primeiro vice-presidente. Fé-
lix Mendonça (PDT-BA) foi esco-
lhido segundo vice-presidente e o 
deputado Kaio Maniçoba (PHS-
-PE), terceiro vice-presidente.

O presidente da Câmara, de-
putado Eduardo Cunha (PMDB-
-RJ), compareceu de surpresa à 
CPI da Petrobras ontem e disse 
estar à disposição para prestar 
qualquer esclarecimento a res-
peito do eventual envolvimen-
to de seu nome nas investiga-
ções da Operação Lava Jato, da 
Polícia Federal, que apura des-
vios e irregularidades na estatal 
petrolífera. “Ninguém é imune à 
investigação e estou pronto para 
esclarecer, absolutamente tran-
quilo, qualquer fato ou qual-
quer suposição de fato que pos-
sa aparecer. Eu acho que todos 
têm que ter esse procedimento”, 
disse Cunha.

Ele negou ter sido avisado de 
que seu nome constava da lis-
ta de pedidos de abertura de in-
quérito enviada pelo procura-
dor-geral da República, Rodri-
go Janot, ao Supremo Tribunal 

Federal. “Não tem veracidade a 
informação de que eu teria sido 
avisado por qualquer emissário”, 
disse.

Por outro lado, o presidente 
defendeu a divulgação da lista, 
que ainda está sob sigilo. “Cau-
sa muita estranheza tudo isso 
até agora, muita estranheza. En-
tão, pelo menos da minha parte, 
eu já peticionei ontem para sa-
ber se é ou não verdade e, se for 
verdade, qual é o teor. Eu espe-
ro ter essa resposta o mais rápi-
do possível. Mesmo que, se dis-
ser que se quer sigilo em rela-
ção ao meu caso, se ele existir, 
eu faço questão de dar publici-
dade a ele”, declarou.

O presidente explicou que, 
durante a campanha eleitoral 
para a presidência da Câmara, 
seu nome foi mencionado por 
um investigado. Em depoimen-
to, o policial federal Jayme de 

Oliveira disse ter entregue di-
nheiro na casa de Cunha no Rio 
de Janeiro. Na época, o presiden-
te da Câmara divulgou provas 
de que o endereço mencionado 

pelo depoente não era o dele. “O 
fato foi publicamente desmenti-
do”, disse Eduardo Cunha.

EMBATE
O presidente da comissão, 

deputado Hugo Motta (PMDB-
-PB), agradeceu a confi ança do 
presidente no trabalho da CPI 
e a atenção do presidente à co-
missão, ao se colocar à disposi-
ção. Para Eduardo Cunha, a CPI 
“não é de faz de conta” e todos 
devem respeitá-la, “a começar 
pelo presidente da Casa”.

Em referência às discordân-
cias entre os parlamentares em 
relação à criação de sub-rela-
torias na CPI por Hugo Motta, 
Cunha disse ser normal o em-
bate. Ele ressaltou, no entanto, 
que todas as decisões de Mot-
ta têm amparo regimental e que 
as sub-relatorias não tiram força 
da comissão.

A RECEITA FEDERAL abriu processo 
contra 57 pessoas e empresas liga-
das à Operação Lava Jato por sone-
gação de impostos e está analisan-
do mais 130 pessoas e 135 empre-
sas em potencial situação irregular 
com o órgão.

O Fisco abriu operação espe-

cial de fi scalização com base nas 
informações passadas pelo Minis-
tério Público sobre a investigação 
que apura desvios de dinheiro da 
Petrobras.

Segundo o subsecretário de Fis-
calização da Receita, Iágaro Jung 
Martins, a chance de esses 57 con-

tribuintes terminarem responden-
do por sonegação é de 91% –a mé-
dia de acerto das ações fi scais do 
órgão.

O foco da Receita é sonegação 
de impostos –mas esse tipo de cri-
me vem muitas vezes acompanha-
do de outras infrações, como lava-

gem de dinheiro e evasão de divi-
sas, o que compete à Polícia Federal 
e Ministério Público apurar, expli-
cou Martins. A Receita tem acesso 
a toda a investigação da Lava Jato. 
“Com base naqueles elementos, es-
tamos verifi cando se há infração 
tributária em todos eles”, explicou. 

CPI COM BATE-BOCA E 
DEPOIMENTO SURPRESA 
/ PETROBRAS /  CRIAÇÃO DE SUB-RELATORIAS NA COMISSÃO PARLAMENTAR GERA BATE-BOCA 
ENTRE DEPUTADOS E EDUARDO CUNHA APARECE DE SURPRESA PARA PRESTAR DEPOIMENTO

 ▶ Deputados perderam a compostura durante a reunião da Comissão 

GABRIELA KKOROSSY / CÂMARA DOS DEP.

CUNHA DIZ QUE ESTÁ À DISPOSIÇÃO 
PARA ESCLARECER DENÚNCIAS

 ▶ Eduardo Cunha defende divulgação 

GABRIELA KOROSSY / CÂMARA DOS DEP.

 ▶ Renan Calheiros, presidente  

MARCOS OLIVEIRA / AGÊNCIA SENADO

Receita abre processo contra 57 envolvidos
/ LAVA JATO /
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O secretário de Planejamen-
to do Estado, Gustavo Nogueira, 
acredita que a questão da suspen-
são do Certifi cado de regularidade 
Previdenciária (CRP) não afetará 
o processo de obtenção do R$ 850 
milhões referentes ao emprésti-
mo junto ao Banco do Brasil. “Não 
acredito que o Estado seja impedi-
do de receber o empréstimo. Até 
porque ainda estamos no prazo 
para renovar o CRP e temos aten-
dido a todas as solicitações dos ór-
gãos federais”, explicou.

Ele também acredita que até 
o dia 15 de março tudo está resol-
vido. “A situação será resolvida até 
o dia 15”, afi rmou ele na terça-fei-
ra, durante a reunião técnica sobre 
o programa “Mais RN”, na sede da 
Federação das Indústrias do Rio 
Grande do Norte (FIERN). A ques-
tão do certifi cado previdenciário 
pode atrapalhar também o recebi-
mento do fi nanciamento oriundo 
do projeto “RN Sustentável”, cujas 
medidas preveem investimentos 
em desenvolvimento sustentável e 
redução da pobreza no Estado em 
um prazo de cinco anos. 

O projeto é fruto de um em-
préstimo feito ao Banco Interna-

cional para Reconstrução e Desen-
volvimento (Bird). Parte do valor 
global de 540 milhões de dólares, 
uma quantia de R$ 360 milhões, 
começou a ser utilizada no fi m do 
ano passado. 

Com relação ao empréstimo de 
R$ 850 milhões, o projeto foi apro-
vado no dia 03 de dezembro do ano 
passado. O dinheiro será em ações 
de infraestrutura para diversas para 
diversas áreas fundamentais, como 
sistemas viários, recursos hídricos, 
segurança pública, saúde, educa-
ção, turismo, esportes e cultura. Os 
recursos também devem assegurar 
a integralização de contrapartidas 
de convênios, contrato de repasse, 
operações de crédito ou outros ins-
trumentos congêneres, celebrados 
pelo Estado. Além disso, o emprés-
timo vai ser utilizado para a moder-
nização administrativa do Poder 
Legislativo Estadual, incluído o Tri-
bunal de Contas do Estado, do Po-
der Judiciário Estadual e do Minis-
tério Público Estadual. 

Segundo o secretário Gusta-
vo Nogueira, em que pese ainda a 
questão previdenciária, o governo 
ainda precisa solucionar pendên-
cias com o Banco do Brasil, a ins-

tituição responsável pelo emprésti-
mo de R$ 850 milhões. “O Governo 
está elaborando um documento 
para fundamentar a contratação 
do empréstimo e segue responden-

do a todas as solicitações do Ban-
co do Brasil”, disse. A expectativa 
é de que os recursos estejam nas 
mãos do governo dentro dos pró-
ximos seis meses. “O Governo está 

focado na busca pelo equilíbrio fi s-
cal do Estado. E para isso estamos 
concentrando todos os esforços na 
qualifi cação dos gastos e no au-
mento da arrecadação”, fi nalizou. 

Ainda de acordo com o 
Procurador Geral, Francisco 
Wilkie Rebouças, o governo 
pode utilizar medidas judiciais 
para garantir o certifi cado. 
Desta forma, vai seguir o 
mesmo caminho traçado pelo 
Estado de Minas Gerais. O 
governo mineiro apelou ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), em agosto de 2004, para 
normalizar o certifi cado. A 
previdência mineira também 
perdeu o certifi cado ao 
unifi car fundos fi nanceiros.

Segundo especialista do 
setor previdenciário ouvido 
pelo NOVO JORNAL, o Rio 
Grande do Norte terá mesmo 
de buscar a via judicial para 
garantir a normalização do 
certifi cado de regularidade. 
Ele acredita que a justifi cativa 
utilizada para explicar 
a unifi cação dos fundos 
fi nanceiros estaduais não 
será aceita pelo Ministério da 
Previdência.

A partir do dia 15, sem o 
certifi cado previdenciário, 
o Estado fi ca impedido 
de receber transferências 
voluntárias de recursos pela 
união, celebrar acordos, 
contratos, convênios ou 
ajustes, bem como de 
empréstimos, fi nanciamentos, 
avais e subvenções em geral 
de órgãos ou entidades da 
administração direta e indireta 
da união.

O GOVERNO DO Estado corre contra 
o tempo para normalizar o Certi-
fi cado de regularidade Previdenci-
ária (CRP). O prazo fi nal para atu-
alizar o registro é dia 15, segundo 
o Ministério da Previdência. Sem 
o certifi cado desde 18 de feverei-
ro, por conta de pendências re-
lacionadas aos atrasos no paga-
mento de contribuições patro-
nais e também da unifi cação dos 
fundos estaduais da previdência, 
o Rio Grande do Norte pode fi car 
sem acesso a qualquer transferên-
cia voluntária federal, como con-
vênios, empréstimos e acordos de 
cooperação.

Segundo o Procurador Geral 
do Estado, Francisco Wilkie Re-
bouças, a expectativa é de a situa-
ção do Estado seja resolvida den-
tro do prazo estipulado pelo Minis-
tério da Previdência. “Esperamos 
que o certifi cado seja renovado 
sem maiores problemas”, disse. O 
Certifi cado de Regularidade Previ-
denciária é fornecido pela Secreta-
ria de Políticas de Previdência So-
cial, do Ministério da Previdência 
Social. Atesta o cumprimento dos 
critérios e exigências estabelecidos 
na Lei do Regime Próprio de Previ-
dência Social (9.717/1998). 

O documento abaliza que o 
ente federativo segue normas de 
boa gestão, de forma a assegurar 
o pagamento dos benefícios pre-
videnciários aos seus segurados. A 
procuradoria geral do Estado fi cou 
encarregada de responder a de-
manda da unifi cação dos fundos 
previdenciário e fi nanceiro do Ins-
tituto de Previdência dos Servido-
res (Ipern) do Rio Grande do Norte. 

A medida – aprovada em de-
zembro pela Assembleia Legisla-
tiva – foi desaprovada pelo Minis-
tério da Providência, que abriu in-
vestigação sobre o assunto. “A jus-
tifi cativa sobre a unifi cação ainda 
está sendo construída. Iremos 
apontar a necessidade econômica 
para a medida”, explicou.

Segundo Francisco Wilkie, a 
união dos recursos teve por obje-
tivo desonerar o tesouro estadual. 
Por conta do défi cit do chamado 
Fundo Financeiro, que comporta 
servidores estaduais lotados até o 
ano de 1998, as contribuições não 
cobriam todas as despesas com 
benefícios dos servidores inativos. 

Por outro lado, o Fundo Pre-
videnciário tem recursos além de 
suas necessidades de curto prazo, 
o que gera superávit de receitas. “A 
unifi cação foi importante para co-
brir o fundo defi citário. O gover-
no não tinha condições de conti-
nuar retirando recursos do tesou-
ro para pagar os servidores inati-
vos”, esclareceu.

O Rio Grande do Norte já se 
utilizou por três vezes dos recur-
sos do Fundo Previdenciário para 
quitar pagamento dos servidores. 
Em dezembro do ano passado, a 
quantia retirada foi de R$ 290 mi-
lhões. O dinheiro foi utilizado para 
fechar a folha salarial dos servi-
dores inativos, com o agravante 
do pagamento do 13º salário. Nos 
dois primeiros meses deste ano, 
outros dois saques foram feitos: 
R$ 93 milhões em janeiro e de R$ 
35 milhões em fevereiro.

ATRASOS
A questão dos atrasos nas con-

tribuições patronais será resolvi-
da pelo corpo técnico do Ipern. 
O NOVO JORNAL tentou con-
tato com o presidente do órgão, 
José Marlúcio Diógenes de Paiva, 
mas ele está em Brasília partici-
pando de encontro com represen-
tantes de institutos estaduais de 
previdência. 

Segundo o Ministério da Pre-
vidência, o atraso com a contri-
buição patronal e funcional do 
decorre do mês de dezembro de 
2014. Representantes do Estado 
já se reuniram com o Ministério 
da Previdência Social e apresenta-
ram uma proposta de pagamento. 
No entanto, faltaram alguns docu-
mentos e, por isso ainda não foi 
fi rmado nenhum acordo.

JALMIR OLIVEIRA
DO NOVO JORNAL

GOVERNO ESPERA OBTER 
CRP DENTRO DO PRAZO DADO 
/ ADMINISTRAÇÃO /  PROCURADOR-GERAL EXPLICA QUE GOVERNO TEM ATÉ O DIA 15 PRÓXIMO PARA REGULARIZAR 
SITUAÇÃO JUNTO AO MINISTÉRIO DA PREVIDÊNCIA, MAS NÃO DESCARTA IR À JUSTIÇA CASO PROBLEMA PERSISTA

EDUARDO MAIA / NJ

NEY DOUGLAS / NJ

SECRETÁRIO ACREDITA QUE EMPRÉSTIMO 
DE R$ 850 MILHÕES NÃO SERÁ AFETADO  

WILKIE NÃO 
DESCARTA VIA 
JUDICIAL PARA 
RESOLVER O 
PROBLEMA  

ENTENDA
Certifi cado de Regularidade 
Previdenciária (CRP) é um 
documento fornecido pela 
Secretaria de Políticas de 
Previdência Social (SPS), do 
Ministério da Previdência Social, 
que atesta o cumprimento 
dos critérios e exigências 
estabelecidos na Lei nº 9.717, de 
27 de novembro de 1998, pelo 
regime próprio de previdência 
social de um Estado, do Distrito 
Federal ou de um Município, ou 
seja, atesta que o ente federativo 
segue normas de boa gestão, de 
forma a assegurar o pagamento 
dos benefícios previdenciários aos 
seus segurados.

O CRP é necessário para 
 ▶ realização de transferências 

voluntárias de recursos pela União; 
 ▶ celebração de acordos, 

contratos, convênios ou ajustes; 
 ▶ concessão de empréstimos, 

fi nanciamentos, avais e 
subvenções em geral de órgãos 
ou entidades da Administração 
direta e indireta da União; 

 ▶ liberação de recursos de 
empréstimos e fi nanciamentos por 
instituições fi nanceiras federais; e

 ▶ pagamento dos valores 
referentes à compensação 
previdenciária devidos pelo Regime 
Geral de Previdência Social – 
RGPS, em razão do disposto na Lei 
nº 9.796, de 5 de maio de 1999.

FONTE MINISTÉRIO DA PREVIDÊNCIA

 ▶ Procurador-geral do Estado, Wilkie Rebouças, defende que união dos fundos previdenciários foi necessária 

 ▶ Gustavo Nogueira, do Planejamento, acredita que falta de Certifi cado não infl uenciará na obtenção do empréstimo  
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SUSPEITA LEVIANA
A ex-governadora Rosalba Ciar-

lini está no noticiário pelo fato de 
ter alugado uma aeronave para re-
presentar o Rio Grande do Nor-
te numa solenidade, no Rio de Ja-
neiro, que ela julgou importante 
para o Estado a sua presença. Alu-
guel de aeronaves é rotina nas ad-
ministrações estaduais, bastan-
do ver os Estados de Pernambuco 
e Ceará, que tem um custo per ca-
tita com os seus Ministérios Públi-
cos de metade do RN. Se tiver esse 
cuidado, o denunciante vai ver que 
Rosalba foi extremamente parci-
moniosa no afretamento de aero-
naves, uma prerrogativa do cargo 
que ocupou, prática normal e lícita. 
A divulgação de investigações des-
se nível apequena o Ministério Pú-
blico como um todo, na medida em 
que parece promover perseguição a 
uma ex-Governante que, como tal, 
deve merecer respeito e reconheci-
mento de toda a sociedade.

ADIÓS IBERDROLA
Comprador do controle acio-

nário da Cosern, no leilão de pri-
vatização da empresa energéti-
ca estadual, nos idos de 1988, o 
grupo espanhol Iberdola, vendou 
as últimas ações de que manti-
nha da companhia. A Neoenergia, 
grupo liderado por alguns fundos 
de pensão, que já possuía 84.5% 
do capital da Cosern, adquiriu os 
7.0% que a Iberdola ainda detinha.

BUSCA DE VOLUNTÁRIOS

O Instituto de Cérebro da Uni-
versidade Federal está inscreven-
do voluntário que se disponham 
em participar de projetos de pes-
quisa participando de um banco 
que vai inscrever pessoas em tra-
tamento de alguma doença neuro-
lógica, ou mesmo saudáveis, a se-
rem selecionados de acordo com a 
necessidade de cada projeto. SAs 
pesquisas evoluem a utilização de 
procedimentos não invasivos e in-
dolores, como eletroemcefalogra-
fi a, estimulação magnética trans-
craniana e ressonância magnéti-
ca funcional. Informações no site 
www.neuro.ufrn.br/voluntarios/

DIA DE PESQUISA
Arnaldo Gaspar Junior con-

voca a imprensa para um café da 
manhã, hoje, na sede do Sindus-
con, para divulgar o resultado da 
pesquisa anual que vem realizan-
do, sobre o mercado imobiliário da 
Garnde Natal, pesquisa relativa ao 
último trimestre do ano passado.

ZELO NECESSÁRIO
Desde o lançamento da Par-

te II da Operação Sinal Fechado, 
há 12 dias, o Ministério Público 
Estadual já se sentiu obrigado a 
divulgar duas nota paras explicar 
pontos que haviam se tornado 
obscuros ao longo da divulgação dos passos dados, provocando mal 
entendidos em diferentes níveis.

Uma primeira nota foi distribuída para contraditar a declaração do 
Procurador-geral da Justiça, em entrevista ao “Fantástico” da Rede Glo-
bo, quando ele afi rmou que a dispensa da burocracia judicial na apro-
vação da Lei que tornava obrigatória a Inspeção Veicular no Estado, 
mostrava a venda de Leis na Assembléia Legislativa. Três dias depois a 
nota dizia que tal procedimento era “normal e lícito”.

Na última quinta-feira, numa segunda  nota, justifi ca a isenção do 
nome do governador Robinson Faria de qualquer denúncia que pu-
desse ser baseada em depoimentos ou gravações   do “réu colabora-
dor” George Olímpio. O Ministério Público convenceu-se que ele dei-
xou  “claro que nunca tratou com o então Presidente da Assembléia 
Legislativa sobre o pagamento de valores com o objetivo de aprovar a 
lei que instituiu a inspeção veicular no Estão”.

Esta Roda Viva, desde o início deste caso, tem  criticado um tipo de 
“denúncia espetáculo”, que deixa de ter mínimas preocupações com os 
danos causados a reputações de cidadãos, especialmente de homens 
públicos a partir de meras suspeitas. Aliás como ocorreu, no primeiro 
capítulo desta operação, em Novembro de 2011, com o deputado João 
Faustino, que não ocupava cargo público ligado ao móvel da investiga-
ção. Mas mesmo assim foi preso em sua residência e transferido para 
o Quartel da Polícia Militar. No caso de João Faustino ele foi solto, sem 
ao menos, ter sido chamado a prestar depoimento. E o seu envolvi-
mento da questão da inspeção veicular, introduzida no Rio Grande do 
Norte por Recomendação do próprio  Ministério Público, só teve sua 
explicação porque, antes de morrer (depois de desse terrível trauma),  
escreveu um livro, “Eu Perdôo” para apresentar inocência aos seus con-
terrâneos, que haviam lhe confi ado missões da maior importância ao 
longo de mais de 50 anos.

Do mesmo jeito que aqui nesta coluna, foi assumida a defesa do 
bancário Pedro Luiz da Silva Neto, servidor o Banco do Brasil, arran-
cado de sua casa, preso na operação “Judas”, pelo fato de atender, sem 
nenhum indício que tenha cometido qualquer fraude ou ilícito, ou se 
afastado um milímetro do padrão de atendimento do banco ofi cial, 
na agência onde estava lotado, na gestão da conta em que eram movi-
mentados os recursos dos precatórios sob guarda do Tribunal de Jus-
tiça e que proporcionaram a maior escândalo da história do Judiciário 
do nosso Rio Grande do Norte.

Roda Viva também criticou a prisão indiscriminada de servidoras 
nas Prefeituras de Macau e Pendências, numa Operação Máscara Ne-
gra, desenvolvida em abril de 2013, com prisão de 11 pessoas, entre 
as quais modestas servidoras daquelas Prefeituras, porque houve um 
movimento nacional – “Operação Nacional de Combate à Corrupção” 
– como forma de pressionar o Congresso Nacional que votava uma 
PEC reduzindo as prerrogativas investigatórias do Ministério Público.

Por tudo o que foi exposto, a posição de Roda Viva agora não pode 
ser outra: - Aplaudir o merecido zelo com que o Sr. Governador do Es-
tado foi tratado pelo Ministério Público Estadual no meio das investiga-
ções, em circunstanciada nota distribuída aos jornais. Feito o elogio pú-
blico e espontâneo também é tempo de cobrar explicações ainda não 
dadas:  - a) Além de subsidiar o programa “Fantático”, qual o objetivo 
de da Parte II da Operação Sinal Fechado?  b) Qual o ilícito que pode 
ter sido evitado depois de tanto barulho? c) E qual fato, novo em ma-
téria de crime praticado, revelado na delação premiada do “réu colabo-
rador”?  Sem essas respostas, pode fi car parecendo que a ação do MP 
pode ter servido, apenas, aos interesses do “réu colaborador”, aparente-
mente estimulado a aumentar o número de pessoas envolvidas nos ilí-
citos que podem ter sido praticado já há mais de cinco anos, quando se 
tentou implantar um serviço que não chegou a ser prestado. E com isso 
podendo atingir  pessoas inocentes, como é o caso do Sr. Governador 
do Estado, se o uso de fragmentos de gravações servir para fundamen-
tar suspeitas e denúncias. Felizmente essa injustiça não perpetrou-se 
em razão do fi rme pronunciamento dos investigadores para isenta-lo 
do que poderia ter sido uma leviana condenação antecipada. Condena-
ção a qual, muitos outros ainda estão sujeitos, mesmo sendo inocentes..

 ▶ O professor Manoel Lucas Filho é o 
novo Presidente da Fapern, Fundação de 
Apoio à Pesquisa. Substitui a professor 
Tereza Neuma de Castro.

 ▶ A Marinha do Brasil divulga hoje, 
numa entrevista coletiva, na sede do 3º 
Comando Naval, como será a Operação 
Amazônia Azul..

 ▶ O Dólar ofi cial já passou – de 

passagem pela marca dos R$ 3.00.
 ▶ Começa, hoje, no Hospital do 

Coração, o 1º Fórum de Farmácia 
Hospitalar, coordenado pela farmacêutica 
Vaneska Paiva.

 ▶ Hoje completa 125 anos da instalação 
da Comarca de Macaiba.

 ▶ Decreto do governador Robinson 
Faria, publicado no Diário Ofi cial, 

estabelece normas para execução do 
Orçamento do Estado.

 ▶ O coronel  Francisco Belarmino Dantas 
Junior, da nossa PM, foi transferido “ex 
ofício” para a Reserva da corporação.

 ▶ Com o espetáculo “Sem 
Conservantes”, a Companhia Gira Dança, 
comemora seu 10º aniversário, hoje, no 
Teatro Alberto Maranhão.

 ▶ Concedido o título de Cidadã Natalense 
pela Câmara Municipal de Natal,  a sra. 
Maria Arlete Duarte de Araújo.

 ▶ O deputado Felipe Maia foi indicado 
para integrar a desejada comissão de 
Constituição e Justiça.

 ▶ A Fundação de Apoio À Pesquisa 
lançou o prêmio para a Mulher 
Pesquisadora. Inscrições até 27 de Maio.

ZUM  ZUM  ZUM

▶ rodaviva@novojornal.jor.br

O leite e a seca
Se é boa a ideia do governo estadual transferir novamen-

te para a Secretaria de Ação Social a gestão do Programa do 
Leite, que estava sob responsabilidade da Emater, a mudança 
tem de incluir um cuidado especial, que se espera não resulte 
em prejuízo no atendimento das famílias benefi ciadas em 129 
municípios.

Em geral, os produtores consideram que períodos de estia-
gem difi cultam a execução de programas como o do leite, por-
que o gado é afetado diretamente pela falta de água. Quem cos-
tuma visitar o interior encontrará fácil ao longo das rodovias 
carcaças de animais mortos. São exemplos sintomáticos do 
quanto a seca pode afetar o homem do campo.

O novo governo já anunciou uma série de ações de enfren-
tamento aos efeitos da seca. Uma das frentes, por exemplo, pre-
vê a instalação de 1.700 poços tubulares. 

O fenômeno da estiagem é real e afeta a vida dos agriculto-
res. Tira o sono dos meteorologistas. Reunidos em Natal há me-
nos de duas semanas, os especialistas concluíram que o inverno 
deste ano será normal ou abaixo da média.

Signifi ca que a região deve sofrer mais um ano com chuvas 
irregulares, muito embora nos últimos dias tenha chovido em 
várias cidades do RN. 

Diante de quadro assim, é corajoso o governo assumir não 
apenas a defesa do Programa do Leite, mas anunciar ações para 
expandir o atendimento para além dos 129 municípios atuais. A 
meta é estender o projeto, logo, para todas as 167 cidades do es-
tado, muito embora o volume de recursos destinados a ele te-
nha sofrido redução de cerca de R$ 15 milhões, passando de R$ 
60 milhões por ano para R$ 45 milhões/ano.

É igualmente prudente que o Programa do Leite retorne à pas-
ta da ação social. Quando menos, porque lá estão reunidos todos 
os outros projetos sociais do governo, tanto do estadual quanto do 
federal. Permitir que a Emater permanecesse cuidando deste setor 
representaria, na prática, uma distorção. Muito embora essa dis-
torção já estivesse consagrada, é natural considerar que programa 
social tão importante fi casse a cargo de área mais adequada.

A restituição do Programa do Leite à pasta da Ação Social, po-
rém, não basta por si. É preciso tentar ampliar, mesmo, o alcance 
desta iniciativa que, aliás, benefi cia não somente as milhares de 
famílias atendidas, mas, sobretudo, a chamada bacia leiteira do 
estado. É necessário, contudo, driblar o fantasma da seca.

Conseguir tal feito em período de extrema instabilidade cli-
mática será uma vitória do governo. Neste sentido, a integração 
da pasta da ação social com as demais que cuidam das ações de 
combate à seca é fundamental. A expectativa é que o programa 
consiga voltar – e mais fortalecido. 

Editorial

Que computador vestir*
Durante a Maratona de Tóquio, no domingo passado [22/2], 

a fabricante japonesa de ketchup e sucos Kagome fez a estreia do 
Tomatan: um robô de oito quilos, que pode ser levado nos om-
bros, e serve tomates para quem o carrega, sem que se tenha de 
parar de correr para comê-los. “Os tomates têm muitos nutrien-
tes que combatem a fadiga”, disse um porta-voz da Kagome.

Para quem acha o robô pesado demais para se carregar 
numa maratona, existe uma versão menor, de três quilos, cha-
mada Petit-Tomatan. É uma tradição japonesa criar inventos 
inúteis. Existe por lá até uma palavra para isso: chindogu, que 
quer dizer “ferramenta incomum”. São exemplos de chindogu 
um chapéu com porta-papel higiênico para quem está com res-
friado ou um guarda-chuva com suporte de livro, para ler quan-
do o clima está ruim sem molhar as páginas.

Apesar de fazer parte dessa tradição, o Tomatan faz pensar 
na situação atual do mercado de computadores vestíveis. O robô 
com cabeça em forma de tomate é menos que isso, pois executa 
uma função única e bem defi nida: fornecer tomates para quem 
participa de uma corrida. É bem diferente do relógio inteligente 
Apple Watch ou dos óculos Google Glass, cheios de aplicativos.

Mas o uso bem defi nido do Tomatan é alguma coisa que fal-
ta à categoria dos computadores vestíveis, pelo menos até ago-
ra. O principal argumento de venda para esse tipo de produto 
foi a possibilidade de se fazer coisas normalmente feitas pelo 
celular sem ter de tirar o aparelho do bolso, como acessar men-
sagens e aplicativos. Ainda não apareceu o “killer app” (a aplica-
ção matadora, que faz com que muita gente queira ter uma tec-
nologia) dos vestíveis.

E ainda existe o problema da duração da bateria. Na prática, 
a autonomia do Glass, cujas vendas foram interrompidas pelo 
Google, era de três a cinco horas. Se o dono dos óculos resol-
vesse gravar um vídeo, a bateria durava menos de uma hora. A 
promessa para o Apple Watch, que deve chegar ao mercado em 
abril, é de que a bateria dure por um dia todo, e que ela recarre-
gue mais rapidamente do que a bateria do iPhone.

Um concorrente importante é a Pebble, que planeja lançar 
uma nova geração de seu relógio inteligente, com bateria que 
dura até sete dias. Na terça-feira, a Pebble lançou uma campanha 
para levantar dinheiro de consumidores no site Kickstarter e via-
bilizar o projeto. Ela alcançou o valor mínimo que tinha defi nido, 
de US$ 500 mil, em menos de meia hora. Na sexta, o valor ultra-
passava US$ 11 milhões. Além do Pebble Time e do Apple Watch, 
existem opções como os relógios inteligentes com o sistema An-
droid Wear, do Google. E para que servem esses relógios e óculos? 
A resposta não é óbvia. Agora, se a ideia é ter ajuda para comer to-
mates enquanto corre, a melhor solução é o Tomatan.

Artigo

* RENATO CRUZ É COLUNISTA DO ESTADO DE S.PAULO. 
REPRODUZIDO DO ESTADO DE S.PAULO, 1/3/2015; INTERTÍTULO DO OI

ARGUMENTO JURÍDICO
Questionado pelos alunos que 

colocavam o noticiário recente, um 
Professor de Direito saiu-se com 
essa:

- No nosso Direito, nem sem-
pre, o pau que dá em Francisco é o 
mesmo que bate em Chico.

NO PRAZO
A Assessoria de Imprensa da 

Casa Cor procura Roda Viva para 
dizer que pelo contrato fi rmado 
com o América, o prazo para a en-
trega da sede, totalmente restau-
rada, é no mês de Maio, a tempo 
de fi car pronta na Festa do Cente-
nário. Informou ainda que a reali-
zação dessas obras está a cargo da 
empresa Constel.

CONFIANÇA RENOVADA
Uri Nachoom, Presidente do 

Grupo RG Salamanca – Consulto-
ria e Investimentos, acompanha-
do do seu presidente nacional, Re-
nato Garcia e do seu associado lo-
cal Silvio Bezerra, do grupo Ecocil, 
foi recebido, ontem, pelo governa-
dor Robinson Faria, a quem reafi r-
mou sua confi ança no RN e o de-
senjo de manter os investimentos.

AGITO LITERÁRIO
Os Jovens Escribas continuam 

com sua programação para sacu-
dir nosso mundo literário. No dia 
de hoje vai trocar Candelária por 
Ponta Negra para fazer o relan-
çamento do livro o professor Car-
los Henrique Cunha sobre a Rua 
Chile e a Ribeira, “Nos Tempos do 
Blackout”.

FEIRA E FÓRUM
Num café da manhã, hoje, no 

hotel Sehr´S, Antônio Roberto Ro-
cah e Gustavo Porpino apresenta-
rão aos jornalistas a  Feira dos Mu-
nicípios e Produtos Turísticos do 
Rio Grande do Norte, Femptur, 
além da programação do 6º Fó-
rum de Turismo do RN.

ENERGIA PRÓPRIA

O Superintendente do Midway 
Mall, Afrânio Marinelli, viajou a 
Itália para observar como empre-
sas italianas estão conseguindo se 
tornarem auto-sufi cientes na ge-
ração de energia, utilizando o pro-
cesso de geração auto voltaica, a 
popular energia solar.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade preconizado
pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) abaixo descrita(s),
a ver: - Processo Administrativo nº 1.226/2015, que tem porPREGÃO PRESENCIAL No 018/2015
objeto a AQUISIÇÃO DE PEIXES, TIPO PESCADA BRANCA, PARA DISTRIBUIÇÃO NA SEMANA
SANTA, conforme quantidades, condições e especificações constantes no Anexo I – Termo de
Referência do Edital, cuja sessão inicial está marcada para o dia 19 DE MARÇO DE 2015, pelas
14:30h. A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza Miranda, 116,
Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e especificações, encontra(m)-
se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no endereço acima indicado, das 08:00h às
12:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por
meio do email , através de solicitação contendo o timbrado da requerente ecpl.guamare@gmail.com
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré(RN), 0 de Março de 2015.5
Clênio Cley Cunha Maciel - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUNDIÁ/RN
EXTRATO DE CANCELAMENTO DE RECEBIMENTO DAABERTURA

DE PROPOSTAS E HABILITAÇÃO

O MUNICÍPIO DE JUNDIÁ/RN - PREFEITURA MUNICIPAL, através de seu Pregoeiro no uso de
suas atribuições legais, vem tornar público, que por necessidade de adequação do edital, resolve

a sessão de recebimento da abertura de envelopes de
do Processo Licitatório nº 05010001/2015 do Pregão Presencial nº 005/2015 – SRP, o qual tem
como objeto a formalização de ata de registro de preço para aquisição futura, de acordo com as
necessidades da administração, de Gêneros Alimentícios, Produtos de Origem Vegetal e Produtos
de Origem Animal, destinados a atender necessidades das unidades administrativas. A nova data
de realizaçãodo certame será posteriormente divulgadapelos meios legais previstos na Legislação
em Vigor.Outras informaçõespelo fone (84)3285-5036oupelo e-mail

Jundiá/RN, 05 de março de 2015.
- Pregoeiro.

CANCELAR PROPOSTA e HABILITAÇÃO

Luiz Eduardo Fernandes

cpljundia@outlook.com.

SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO E DA CULTURA
DIRETORIA REGIONAL DE EDUCAÇÃO-DIRED/SEEC

TERMO DE ADJUDICAÇÃO/ HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO: Nº 189938/2014-2 - 01/201PGE PREGÃO PRESENCIAL Nº 4 - 2ª

DIREC/SEEC

O Pregoeiro da 2ª DIREC - Diretoria Regional de Educação, no uso de suas
atribuições legais, : Com fundamento no disposto no inciso XXII, do art. 4°, da Lei nºRESOLVE
10.520, de 17 julho de 2002, todo o procedimento licitatório, relativo do PREGÃOADJUDICAR
PRESENCIALn° 01/2014, 2ª DIREC – Parnamirim, tipo “Menor Preço por item”, tendo como objeto
Registro de Preços para contratações futuras de gêneros alimentícios para alimentação escolar
dos alunos matriculados nas Escolas da Rede Estadual de Ensino do Estado do Rio Grande do
Norte, sendo vencedoras dos Itens: EMPRESA R. L. ALVES COMÉRCIO DE ALIMENTOS – ME:
01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28,
29, 30, 31, 32, 33, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 42, 43 e 44. EMPRESAA. W. NUNES DOS SANTOS: 34,
41, 46, 55 e 89. EMPRESA JET COMÉRCIO VAREJISTA LTDA – ME: 45, 47, 48, 49, 52, 53, 54, 56,
59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66 e 67. EMPRESAABL ADMINISTRAÇÃO DE VENDAS & SERVIÇOS
LTDA– ME: 50, 51, 57, 58, 82, 83, 84, 85, 87 e 88. EMPRESA AAZEVDO DASILVA: 69, 71, 72, 73,
74, 78 e 79. EMPRESA INDÚSTRIA CRUZ DE PESCADOS LTDA: 81. EMPRESA H. C.
COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES – ME: 86. ITENS: 10, 68, 70, 75, 76, 77 e 80, foram
considerados fracassados. Sendo assim submeto a à autoridade superior.HOMOLGAÇÃO

Parnamirim, 05 de março de 2015.
Daniel Belchior dos Santos - Pregoeiro CEL/2ª DIREC/SEEC

Nos termos do artigo 3º, inciso XXII da Lei n° 10.520/02 e Artigo 43º, inciso VI da Lei
8.666/93 o Pregão Presencial nº 01 /2014.HOMOLOGO

Parnamirim 05 março/RN, de de 2015.
Francisca Gilzete de Figueiredo - DIREC/SEECDiretora da 2ª

A MÃE PODERÁ registrar em car-
tório o nascimento do fi lho, em 
igualdade de condições com o pai, 
conforme prevê o projeto de lei 
aprovado ontem (5) pelo plenário 
do Senado, que altera a lei atual, 
pela qual o homem é o responsá-
vel pelo registro do fi lho e apenas 
quando se omite ou está impedi-
do de fazê-lo a mulher tem esse 
direito.

O projeto de lei nº 16/13 da 
Câmara dos Deputados altera os 
itens 1º e 2º do art. 52 da Lei nº 
6.015, de 31 de dezembro de 1973, 
e sua aprovação foi uma homena-
gem do Senado ao mês das mulhe-
res pelo Dia Internacional a elas 
dedicado, no próximo dia 8.

Além dessa proposta, o pre-
sidente do Senado, Renan Ca-

lheiros (PMDB-AL) colocou em 
votação outra matéria também 
comemorada pela bancada femi-
nina na Casa. O projeto de lei da 
Câmara nº 2/11 estende a proi-
bição de revista íntima às funcio-
nárias de órgãos, autarquias, fun-
dações e empresas públicas e de 
clientes do sexo feminino.

O texto, que precisa voltar à 
Câmara dos Deputados por cau-
sa das alterações sofridas no Se-
nado, garante ainda à vítima de 
eventuais abusos indenização por 
danos morais e materiais e multa 
em caso de descumprimento da 
determinação, equivalente a 30 sa-

lários-mínimos, que será cobrada 
em dobro em caso de reincidên-
cia. A revista íntima em empresas 
privadas já é proibida.

Sessões deliberativas no ple-
nário do Senado às quintas-feiras 
não são comuns, mas o presiden-
te da Casa, Renan Calheiros, dis-
se que pretende marcá-las para as 
11h da manhã, de modo a garantir 
sua realização.

Antes de começar a Ordem 

do Dia, Renan falou, mais uma 
vez, sobre a decisão de devolver 
ao Executivo a Medida Provisória 
669/15. “Minha decisão de devol-
ver a medida provisória não é con-
tra ninguém. É a favor da demo-
cracia do Brasil”, afi rmou. A MP 
reduzia o benefício fi scal de deso-
neração da folha de pagamento de 
56 segmentos da economia, em vi-
gor desde 2011.

O presidente do Senado in-

formou que, na próxima terça-
-feira (9), colocará em pauta pro-
postas sobre a reforma políti-
ca, como a Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) 40/11, que 
permite coligações eleitorais so-
mente nas eleições para presi-
dente da República, governador 
e prefeito, mas proíbe esse tipo 
de aliança entre as legendas nas 
disputas de deputado federal e 
estadual e vereador.

O JUIZ FEDERAL Flávio Roberto de 
Souza, titular da 3ª Vara Federal 
Criminal do Rio de Janeiro, foi afas-
tado ontem (5) do cargo. A deci-
são unânime foi tomada pelo Ór-
gão Especial do Tribunal Regio-
nal Federal da 2ª Região (TRF2), 
que também vai abrir investigação 
para “apurar os indícios de irregula-
ridades na atuação do magistrado”.

A decisão foi tomada com 

base nos fatos colhidos pela Cor-
regedoria Regional da Justiça Fe-
deral da 2ª Região, referente a atos 
relacionados aos processos crimi-
nais que envolvem o empresário 
Eike Batista e a outras ações judi-
ciais. De acordo com o a assesso-
ria do TRF2, o procedimento ad-
ministrativo tramita sob sigilo.

O juiz foi fl agrado dirigindo um 
dos carros apreendidos do empre-

sário e também havia determinado 
que um piano de Eike fi casse sob a 
guarda de um vizinho seu. No últi-
mo dia 26, a corregedora Nacional 
de Justiça, ministra Nancy Andri-
ghi, determinou o afastamento de 
Flávio Roberto de Souza de todos 
os processos que envolvam o em-
presário Eike Batista.

E na última terça-feira (3), o 
TRF2 declarou suspeição do juiz 

para o julgamento dos processos 
relativos a Eike Batista, em julga-
mento de exceção de suspeição 
apresentada pela defesa do em-
presário. Para o relator do proces-
so, desembargador federal Mes-
sod Azulay, Flávio Roberto de Sou-
za violou o Artigo 36 da Lei Orgâ-
nica da Magistratura Nacional e 
feriu o princípio da imparcialida-
de do juiz.

A DEFESA CIVIL do Acre confi rmou 
a morte de dois moradores de Rio 
Branco, em decorrência da en-
chente do Rio Acre que atinge a 
capital acriana. Segundo o capi-
tão Cláudio Falcão, da Defesa Ci-
vil, uma mulher de 64 anos e um 
homem de 48 anos foram eletro-
cutados quando tentavam recu-
perar objetos de suas casas. Os no-
mes deles não foram informados.

“[Eles] estavam fazendo mu-
dança dos móveis, dentro das re-
sidências, quando sofreram essa 
descarga elétrica. Então uma foi 
uma senhora de 64 anos que esta-
va mudando seus móveis, elevan-
do seus móveis, para tentar sal-
vá-los e aconteceu esse acidente. 
O outro foi um senhor que esta-
va ajudando a família na mudan-
ça e acabou acontecendo também 
a descarga elétrica e ele veio a óbi-
to”, explicou o capitão.

Por questão de segurança, di-
versos bairros e parte do centro de 
Rio Branco estão sem fornecimen-
to de energia elétrica. O capitão 
Cláudio Falcão faz um alerta aos 
moradores para que não tentem 

fazer ligações clandestinas. “Infe-
lizmente há moradores que fazem 
o religamento por conta própria, 
procura uma forma de buscar 
energia para sua residência. Essas 
pessoas que estão em locais ain-
da alagados não devem fazer isso 
e devem sair de casa.”

Em nota, a Eletrobras Acre 
pede que a população não se apro-
xime de regiões onde forem en-
contrados cabos rompidos no 
solo ou ainda postes derrubados 
ou com risco de queda. Nesses ca-
sos, a concessionária deve ser in-
formada com urgência pelo telefo-

ne 0800 647 7196.
Com mais de 87 mil pesso-

as atingidas na maior cheia regis-
trada no Acre, o Ministério da In-
tegração Nacional anunciou que 
tornará mais rápida a entrega de 
966 casas do programa Minha 
Casa Minha Vida, para abrigar fa-
mílias que perderam suas casas na 
enchente. Segundo o ministério, a 
Caixa Econômica Federal e o Ban-
co do Brasil vão acelerar o proces-
so de assinatura dos contratos ou 
dos termos de recebimento, para 
que as famílias se mudem o mais 
rápido possível.

A Defesa Civil Nacional au-
torizou o envio de 17 mil kits 
emergenciais para ajudar o esta-
do. São 3 mil kits infantis e 3 mil 
colchões, além de mil fraldas ge-
riátricas; 3 mil cestas de alimen-
tos, 3 mil kits de higiene pessoal, 
3 mil kits de limpeza e mil galões 
de água. Serão liberados também 
3 mil kits de dormitório (jogos de 
cama e travesseiros), além de 1,9 
mil cestas de alimentos enviadas 
pelo Ministério de Desenvolvi-
mento Social.

COMO O PAI, A MÃE 
PODERÁ REGISTRAR 
FILHO EM CARTÓRIO
/ PAUTA /  PROJETO DE LEI APROVADO PELO PLENÁRIO DO SENADO DÁ IGUALDADE 
DE CONDIÇÕES AOS PAIS NA HORA DE REGISTRAR O NASCIMENTO DE UMA CRIANÇA

 ▶ Renan Calheiros,  presidente do Senado: matéria comemorada pela bancada feminina na Casa

MARCOS OLIVEIRA/AGÊNCIA SENADO

Enchente mata duas pessoas
/ ACRE /

 ▶ Enchente do Rio Acre atinge 87 mil pessoas: a maior já registrada no estado 

PEDRO DEVANI / SECOM

Juiz do caso Eike Batista é afastado do cargo
/ RIO DE JANEIRO /
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Conecte-se

Ceará-Mirim
Me chamo Valdir Machado, sou cidadão 
de Ceará-Mirim e estou entrando em 
contato com o jornal para denunciar 
os maus tratos com o patrimônio 
cultural da minha cidade. Como vocês 
já sabem, Ceará-Mirim foi capital 
econômica do Estado do Rio Grande 
do Norte quando a cana de açúcar teve 
seu tempo de glória. A cidade é rica 
em historias e guarda uma herança 
muito rica em seus engenhos e casario 
antigo. Aqui moraram fi guras ilustres 
e grandes escritores e hoje todo esse 
patrimônio está sendo destruído pelo 
tempo e pela falta de investimentos 
do estado e do município em sua 
preservação. Tanto a Fundação José 
Augusto como a Fundação Nilo Pereira 
e o Ipham não fazem absolutamente 
nada para impedir que nossa história 
se apague e muitos imóveis que 
já são tombados já se encontram 
completamente destruídos.
Hoje a cidade sobrevive apenas do 
comércio local e o turismo que seria 
uma opção para o desenvolvimento não 
é explorado por falta de interesse e de 
condições de trabalho. Até os prédios 
antigos que ainda eram utilizados pela 
prefeitura, como a Biblioteca e a própria 
sede da prefeitura estão se acabando. 
Os livros e os itens do museu foram 
saqueados. Só existem as paredes 

e servem de abrigo de marginais e 
usuários de drogas.
Falo em nome de todos os cidadãos 
da minha cidade que estão
desesperançosos e inconformados 
com esse abandono e peço uma ajuda 
de vocês para tornar isso público e 
fazer com que os órgãos competentes 
façam algo urgentemente pra reverter 
esse quadro. Imploramos por ajuda, 
seja ela qual for.
Tenho várias fotos de como a cidade 
se encontra hoje e posso enviar para 
vocês conferirem.
Por favor nos ajude. Um povo sem 
cultura não é nada e minha cidade 
tem muito potencial para crescer. 
Desde já agradeço muito pela atenção 
de vocês e aguardo com esperança 
seu contato.

Valdir de Araújo M. Filho, 
Por e-mail

Prefeitura
Vi hoje no NOVO JORNAL que o 
deputado Mineiro pretende se 
candidatar à prefeitura nas próximas 
eleições. Esse rapaz não tem cacife 
para ser prefeito de Natal, e ainda 
mais sendo do famigerado PT.

Ronaldo Lima, 
Por e-mail

ABC
O clube de maior torcida no RN, o ABC, 
já tem vários nomes em especulações 
para presidir o time do povo e que 
todos amam o Mais Querido e são 
pessoas do bem e enaltecem o clube. 
Como: Judas Tadeu, Paiva Torres, 
Leonardo Arruda, Cid Montenegro, 
Rogério Marinho, Flávio Anselmo, 
José Adécio, entre outros baluartes. 
Mas anotem em primeira mão que 
tem dois nomes fortíssimos que 
seriam apoiados por todos os lados. 
Esses dois um apoia o outro que for 
escolhido. Um vem do segmento de 
fast food e perfumes e 

ou outro de um grande escritório de 
advocacia. O lançamento seria no 
aniversário do clube.  Eles teriam 
a chancela do presidente Rubens 
Guilherme. Subir BC.

Reginaldo Mendes, 
Por e-mail

Mensalão
O senhor Genoino 
já conseguiu seu 
intento. Abriu-se 
a porteira. Já já 
todos os outros 
condenados no 
Mensalão estarão 
soltos, leves, 
livres e fagueiros. 

Depois vêm os do petrolão. Vai ter 
o auê e tudo voltará ao normal. Eta, 
Brasilzão velho!!!

Luiz Heleno B. de Andrade, 
Por e-mail

▶ cartas@novojornal.jor.br twiter.com/NovoJornalRN facebook.com/novojornalrn novojornal.jor.br

O leitor pode fazer a sua denúncia 
neste espaço enviando fotografi as
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Assassinaram um adolescente. 
Mais um, mais outro, outros

Por mais que se repita o noticiário, 
mesmo sendo rotina os comentários, 
ainda que fi quemos obrigados a man-
ter permanente vigilância, a violência 
nos agride, exige de nós maior aten-
ção, gera a indignação. Ela, a violên-
cia, está todos os dias –manhã, tar-
de e noite- frequentando a sala de vi-
sita e cômodos de nossos lares, atra-
vés da televisão, jornais, mídia social, 
numa repetição tamanha que já pode 
ser contada em anos. E mesmo sen-
do habitual nos assusta porque as for-

mas de consumar o crime ganham ca-
racterísticas perversas. Essa conversa 
toda é em função da notícia que nos 
chegou a todos esta semana, sobre a 
morte de um adolescente na cidade 
de Macaíba.

O menino foi assassinado a pedra-
das. Junto a seu corpo a polícia en-
controu uma pedra de paralelepípe-
do, que acredita ter sido a arma do 
crime. Violência brutal, irracional, 
que só pode ser cometida por alguém 
desprovido de qualquer sentimento. 

A ninguém é dado o poder de decre-
tar, pior, executar a morte de um se-
melhante. Ah, existem os países onde 
a pena de morte é legalizada. Desco-
nheço o direito mas me dou ao direi-
to de não aceitar. O próprio direito in-
dica caminhos para punir, oferecer 
chances de recuperação. O menino de 
Macaíba, dizia a matéria, era usuário 
de droga e por este motivo foi execu-
tado. Imagine-se agora quantos usuá-
rios estão condenados a perder a vida, 
penas decretadas por um tribunal de 

bandidos.
Nessa inversão de valores, onde 

a vida  perdeu seu signifi cado, todos 
nós estamos ameaçados e o motivo 
está na vontade do marginal. À saí-
da de um banco estamos todos in-
tranquilos. Olhamos à nossa volta, 
apressamos o passo, desconfi amos de 
quem se aproxima. Sair à noite pas-
sou a ser um risco, parar em um sinal 
de trânsito mete medo, somos impe-
lidos de cometer o pecado de julgar, 
apressadamente, pessoas que che-

gam perto de nossos carros. Se nossos 
fi lhos saem para o lazer natural dos 
jovens, nos desmanchamos em orien-
tações, em lembrar que precisam ter 
muito cuidado e fi camos apreensivos 
em casa até que retornem. E já faze-
mos estas coisas todas com alguma 
naturalidade porque são parte de nos-
so cotidiano.

Parece dramalhão, mas é real. Pior 
é constatar que nosso sistema educa-
cional, uma esperança, anda a passo 
de tartaruga. Nos resta rezar. 

Viva o Papa Francisco. Sereno e fi r-
me, gestos amenos e ações determi-
nadas, palavras de sabedoria e adver-
tências fundamentadas. Esta semana, 
em audiência, afi rmou que graças ao 
progresso da medicina “a vida huma-
na aumentou, mas o coração não cres-
ceu”. Falava, preocupado, sobre o com-
portamento da sociedade em relação 
à população idosa, disparando: aban-
donar os idosos é pecado mortal. Em 
sua refl exão o sucessor de Pedro de-
fi niu os velhos como  uma reserva de 
sabedoria para a sociedade.

O Papa Francisco me fez lembrar 

um velho e querido amigo que ainda jo-
vem, nos primeiros anos de exercício da 
medicina elogiava e exaltava o trabalho 
feito por setores da sociedade, preocu-
pados com o futuro de nossas crianças. 
E cobrava tratamento igual aos idosos, 
argumentando com o armazenamento 
de experiência e sabedoria pelos tem-
pos por eles vividos e a possibilidade 
de transmissão de ensinamentos às no-
vas gerações. O amigo continuou, tem-
po afora, defendendo, com insistên-
cia, essa valorização. Hoje, muito clara-
mente, enxergamos essa necessidade.

Está no discurso do Papa Francis-

co que os idosos são relegados e não 
apenas pelas condições materiais pre-
cárias, “mas também por enfrentarem 
numerosas difi culdades para sobrevi-
ver em uma sociedade que não  quer 
sua participação”. Esta é uma realida-
de que está bem próxima de nós. Bas-
ta olhar. Não é comum, está bem longe 
disso,  enxergarmos idosos caminhan-
do em nossas ruas e avenidas porque 
lhes faltam as estruturas mínimas que 
lhes garantam segurança, que os in-
centivem participar, de forma habi-
tual, da vida da cidade. E isto seria o 
mínimo a ser oferecido. Há, claro, as 

exceções, aqueles que, diferenciados 
pela condição econômica, conquista-
ram uma qualidade de vida que per-
mite  desfrutarem de uma rotina mais 
participativa. A multidão de idosos, a 
enorme maioria, está exilada em suas 
casas, carente de assistência.

O Papa Francisco voltou a falar na 
cultura do descartável para reforçar o 
descaso com o idoso: “Vivem com an-
gústia essa situação de abandono”. É 
fi rme ao nos lembrar que “são homens 
e mulheres, pais e mães que estive-
ram antes de nós no nosso caminho, 
na mesma casa, na nossa batalha coti-

diana por uma vida boa...não é um ser 
estranho, o idoso somos nós dentro 
de muito pouco tempo”. É mais fi rme 
ainda quando fala à Igreja: “Uma so-
ciedade sem proximidade é perversa 
e a Igreja não pode tolerar essa socie-
dade”. O Papa Francisco já nos apon-
tou a importância da presença dos jo-
vens no mundo. Agora, lembra e pede 
pelos idosos. Tem presente o Vaticano 
II que insistia que a Igreja somos cada 
um de nós. Nos faz bem sabermos da 
presença de um Papa Francisco à fren-
te de sua Igreja. Foi assim também nos 
tempos de João XXIII.

ABANDONAR IDOSO É PECADO E IGREJA NÃO DEVE SER TOLERANTE

ALBIMAR FURTADO
Jornalista  ▶ albimar@superig.com.brJornal de Albimar Furtado 

escreve nesta coluna 
às sextas-feiras

Uma história real e 
66mil quilômetros

Este livro é o resultado de um trabalho jornalístico que começou em ju-
lho de 2009, quando a Folha de S.Paulo me enviou a um fórum econômico 
e de turismo na Indonésia. Foi nessa viagem que me inteirei da história de 
Marco Archer Cardoso Moreira, um esportista carioca que enveredara pelo 
mundo do crime e fora condenado à morte pela Justiça do país asiático.

A despeito de insistentes tentativas, não consegui entrevistá-lo na 
ocasião. Ouvi de representantes do governo indonésio que seria muito 
difícil isso acontecer, e inicialmente me conformei com a explicação. Po-
rém, já de volta, graças à ajuda de Carolina Archer Pinto, mãe de Mar-
co, abriu-se para mim a possibilidade de falar com o brasileiro. A primei-
ra conversa ocorreu em janeiro de 2010, por telefone, e resultou em uma 
entrevista para o caderno “Cotidiano”, da Folha de S.Paulo, na qual Mar-
co contou sobre sua vida na prisão e lamentou ter sido esquecido por to-
dos no corredor da morte.

A entrevista tornou evidente que sua história conturbada e repleta 
de aspectos intrincados não poderia se resumir às reportagens do jornal. 
Nos contatos subsequentes a essa primeira conversa, o próprio Marco 
me sugeriu transformar sua desventura em livro.

Entre a ideia e o início do projeto, apenas sete meses se passaram. Em 
agosto daquele mesmo ano, embarquei para a Indonésia novamente, a 
fi m de entrevistá-lo em uma prisão de “supersegurança máxima” (assim 
mesmo, no superlativo) na qual nenhum jornalista brasileiro jamais havia 
pisado. Foram quatro sessões de conversas, das dez da manhã às duas da 
tarde, o horário reservado para visitas, de segunda a quinta-feira. Volta-
ria a conversar várias vezes com Marco por telefone nos anos seguintes.

Percorri mais de 66 mil quilômetros para contar a história real que o 
leitor encontrará nas páginas seguintes: além da Indonésia, viajei a Cin-
gapura, Amsterdã, Manaus e Rio de Janeiro. Também entrevistei deze-
nas de pessoas, entre amigos, conhecidos e familiares do brasileiro, di-
plomatas e integrantes de organizações não governamentais. Neste li-
vro, algumas dessas pessoas são identifi cadas com nomes fi ctícios.

Documentos pessoais, bases de dados públicas, sites governamen-
tais, mensagens trocadas entre o Itamaraty e a Embaixada do Brasil em 
Jacarta, capital da Indonésia, além de jornais e revistas, foram usados 
por mim como fontes de pesquisa. Meu objetivo era publicar este livro 
enquanto Marco Archer ainda vivia. Intimamente, eu acreditava que 
minha reportagem poderia contribuir para evitar que fosse cumprida 
a pena capital. Marco deveria pagar pelos crimes que cometera, mas a 
condenação à morte é uma forma de punição arcaica e inefi caz, como 
comprovam estudos e estatísticas. Quis o destino, porém, que, após mais 
de dez anos de indecisão do governo indonésio e poucos dias antes da 
fi nalização do livro, fosse anunciada a data da execução. E assim, em ja-
neiro de 2015, retornei à Ásia para cobrir para a Folha de S.Paulo o brutal 
fuzilamento e escrever o epílogo desta história sobre o primeiro brasilei-
ro nato a ser executado em um país estrangeiro.

Plural
FLÁVIO AZEVEDO

Empresário ▶ caal@uol.com.br
Flávio Azevedo escreve nesta 
coluna às sextas-feiras

* INTRODUÇÃO DE CONDENADO À MORTE – A HISTÓRIA DO PRIMEIRO BRASILEIRO A 
RECEBER A PENA CAPITAL E SER EXECUTADO NO EXTERIOR, DE RICARDO GALLO, 143 PP., 
EDITORA TRÊS ESTRELAS, SÃO PAULO, 2015
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A Cittati Tecnologia, empre-
sa que desenvolveu o CittaMo-
bi, já presta serviços à Trampolim 
da Vitória há alguns anos. Contu-
do as plataformas de informática 
desenvolvidas são de uso interno, 
como um painel que controla pre-
visão de chegadas e saídas dos veí-
culos dentro da empresa de trans-
porte. O aplicativo de controle de 
tráfego existe desde 2009, mas a 
Cittati só havia negociado com 
empresas de fora do estado, como 
em Ribeirão Preto, onde o sistema 
opera há algum tempo.

Seguindo Gino Costa, a Tram-
polim pensava em expandir este 
controle de tráfego para os usuá-
rios, todavia alguns implicativos 
práticos não permitiam. “Pensá-
vamos em colocar totens nas pa-
radas, mas havia a possibilidade 
de depredação, analisamos cus-
to, a funcionalidade, foi quando 
eles apareceram com este aplica-

tivo e nós topamos na hora, por-
que tínhamos na empresa tudo o 
que ele precisava para funcionar 
de forma satisfatória”, conta.

Costa explica que se a empre-
sa que compra o serviço não fi zer 
a parte dela, de monitorar os veí-
culos e fazer com que o sistema de 
transporte funcione, de nada vale-
rá o software. “É preciso que a em-
presa tenha isso no espírito de ges-
tão dela”, reforça. Todo o levanta-
mento de paradas de ônibus pre-
cisa ser feito, bem como o de rota, 
horários e atualização de frota 
(quando algum veículo precisa ser 
substituído no meio do expedien-
te). “Temos um centro de contro-
le operacional que faz isso tudo o 
mais rápido possível, senão tudo 
que vai para a rua fi cará impreciso”.

Gino Costa disse que, inclusive, 
a Cittati realiza visitas periódicas às 
empresas que utilizam do CittaMo-
bi, para avaliar se elas estão cum-

prindo com suas obrigações para o 
funcionamento do sistema.

É preciso também equipar os 
veículos com aparelhos que infor-
mem a sua posição nas vias. “O sis-
tema é básico: tem um hardwere, 
dentro dele tem um GSP e um dis-
positivo 3G que transmite a infor-
mação do GPS”, detalha. Ainda de 
acordo com ele, um banco de dados 
recebe as referências e faz os cálcu-
los de distância. Em seguida tudo 
vai para um servidor, que entende 

onde está o ônibus, a velocidade em 
que ele está seguindo e o tempo que 
vai levar para chegar ao destino.

“O sistema vai se auto-alimen-
tando e fi cando cada dia mais pre-
ciso”. Isso porque havendo tre-
chos em que diariamente são re-
gistrados congestionamentos, por 
exemplo, o software entenderá que 
os ônibus vão demorar mais para 
passar por esses locais e então 
vai calcular o tempo de espera de 
acordo com a lentidão do tráfego.

A RECLAMAÇÃO MAIS recorrente en-
tre os usuários do transporte coleti-
vo é o tempo de espera nas paradas 
de ônibus. A demora dos coletivos 
provoca atrasos e deixa os passagei-
ros expostos a sol e chuva, além da 
violência urbana. Mas um aplicati-
vo disponibilizado gratuitamente 
promete minimizar este problema.

O CittaMobi é uma plataforma 
pioneira no Rio Grande do Norte, 
desenvolvida para informar aos 
usuários de ônibus intermunici-
pais da região metropolitana de 
Natal a hora que esses veículos vão 
passar em casa uma dos pontos 
do trajeto percorrido. O sistema 
abarca todas as linhas operadas 
pela empresa Trampolim da Vitó-
ria, que leva passageiros de Maca-
íba, Parnamirim e São Gonçalo do 
Amarante para a capital potiguar.

O aplicativo, que também 
pode ser acessado do desktop 
através do site www.cittamobi.
com.br, foi lançado para tentar di-
minuir a espera dos passageiros 
nas paradas, permitindo que as 
pessoas se programem de acordo 
com os horários mostrados na tela 
em seu dispositivo.

O sistema é simples. Ao ser ini-
ciado, o programa pede permis-
são para encontrar a localização 
do usuário. Em seguida, ele infor-
ma os pontos de ônibus mais pró-
ximos, num mapa de satélite. De-
pois que for selecionada a parada, 
o dispositivo informa quais ônibus 
estão mais próximos do local, in-
dicando o tempo que resta para 
até a chegada. São mostrados dois 
veículos por linha, com a possibili-
dade de o usuário escolher por re-
ceber informações somente das li-
nhas que lhe interessarem.

O aplicativo mostra ainda o nú-
mero de identifi cação do veículo e 
diz se ele possui ou não sistema de 
acessibilidade para defi cientes físi-
cos. “Se você mora perto do ponto 
de ônibus e vê que ele só vai passar 
daqui a 40 minutos, pode fi car em 

casa, tranqüilo, e seguir para a pa-
rada quando estiver mais perto do 
horário. O aplicativo dá essa como-
didade”, exemplifi ca Gino Costa, 
diretor da Trampolim da Vitória.

O NOVO JORNAL testou o pro-
grama e constatou a efi ciência. A 
reportagem foi até a parada de ôni-
bus intermunicipal de Mirassol, no 
sentido que dá acesso ao Centro de 
Natal, e abriu o CittaMobi. O apli-
cativo informou que em 2 minu-
tos um ônibus da linha M chegaria 
ao ponto. Em seguida, substituiu a 
contagem em minutos pela pala-
vra “próximo”, indicando que o ve-
ículo está distante menos de 1 mi-
nuto. Depois, o “M” chegou ao des-
tino solicitado.

De acordo com Costa, em ca-
sos de imprevistos no percur-
so, quem está esperando o trans-
porte coletivo vai perceber que há 
algo de errado. A cada atualização, 
o aplicativo mostrará a mesma 
quantidade de minutos restantes 
para a chegada do veículo, ao in-
vés do tempo ir diminuindo. De-
pois o software vai mudar de sta-
tus, informando que há algo de er-
rado. “São imprevistos que podem 
acontecer, como acidentes e ôni-
bus que quebram”, falaou.

O aplicativo estava sendo tes-
tado há quatro meses pelos fun-
cionários da Trampolim da Vitória 
e está disponível para download 
nos aparelhos celulares. O serviço 
permanece em fase de teste, en-
tretanto a empresa deve promo-
ver panfl etagem informando a po-
pulação sobre ele. “É uma fase ini-
cial, esperamos ter esse feedback 
dos nossos clientes, que eles nos 
informem sobre o funcionamento 
do CittaMobi para que possamos 
melhorá-lo cada vez mais”, disse 
Gino Costa.

Gino Costa explica que a pla-
taforma não vai resolver eventu-
ais frustrações com a periodicida-
de de circulação dos veículos, en-
tretanto pretende dar a opção ao 
passageiro de se programar para 
sair numa hora que não prejudi-
que os seus afazeres.

APLICATIVO DIMINUI 
ESPERA PELOS ÔNIBUS
/ INOVAÇÃO /  PIONEIRO NO RIO GRANDE DO NORTE, CITTAMOBI, UTILIZADO PELA EMPRESA TRAMPOLIM DA 
VITÓIRA, INDICA QUANTO TEMPO O ÔNIBUS VAI DEMORAR PARA CHEGAR ATÉ OS PONTOS DE PARADA

RAFAEL BARBOSA
DO NOVO JORNAL

QUEM ESTÁ EM CASA, PODERÁ SABER O MOMENTO 
IDEAL DE IR PARA A PARADA DE ÔNIBUS. O 
APLICATIVO DÁ ESSA COMODIDADE AO USUÁRIO”

Gino Costa
Diretor da Trampolim da Vitória

COMO O APLICATIVO FUNCIONA

 ▶ Testado pela reportagem do NOVO JORNAL, o aplicativo CittaMobi indicou prontamente a chegada do ônibus

 ▶ Trampolim da Vitória tem centro operacional para aplicativo funcionar bem 

Linha R opera 
do Midway ao 
Aeroporto Aluízio 
Alves

As reclamações dos 
altos custos de táxi para 
o Aeroporto Internacional 
Aluízio Alves, em São 
Gonçalo do Amarante, têm 
uma alternativa muito mais 
barata. A Linha R da empresa 
Trampolim da Vitória opera 
diariamente o percurso que 
vai do shopping Midway 
Mall até o terminal aéreo, 
passando pela rodoviária. 
A linha existe desde o ano 
passado e cobra uma tarifa 
de R$ 2,50. “A Linha R 
começou a ir até o aeroporto 
antes da Copa do Mundo, o 
problema é que pouca gente 
sabe”, disse Gino Costa.

O diretor da Trampolim 
afi rmou que, em horários de 
pico, a média de espera é de 
20 minutos e em horários 
de entrepico de 30 a 35 
minutos. São cinco ônibus 
realizando 27 viagens por 
dia, entre as 4h40 e a meia 
noite e meia.

Ainda de acordo com 
Gino Costa, o ônibus sai do 
terminal em São Gonçalo 
do Amarante, segue pela 
Zona Norte de Natal e depois 
pelo KM6. O veículo pega a 
avenida Capitão-Mor Golveira, 
passando pela Rodoviária de 
Natal, e vai até a rua Alberto 
Silva, por onde tem acesso 
à avenida Senador Salgado 
Filho, passando entre o 
Midway Mall e o IFRN, no 
sentido Sul. Depois o ônibus 
vai pela rua Lima e Silva, 
retornando pela rodoviária 
e seguindo até o Aeroporto 
Aluízio Alves.

FOTOS: NEY DOUGLAS / NJ
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UNIMED NATAL SOCIEDADE COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO
CNPJ/MF nº 08.380.701/0001-05 

O presente edital substitui a notificação prevista no artigo 13, inciso II da Lei 9656/98 e o não 
comparecimento ensejará a adoção das medidas previstas e permitidas na referida legislação.

Natal, 06 de março de 2015.
Antonio Francisco de Araújo

Presidente 

UNIMED NATAL SOCIEDADE COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO notifica os clientes abaixo especifi-
cados para, no prazo de dez dias, a contar desta data, comparecerem à sede da cooperativa (Central de 
Atendimento - Rua Apodi, nº 228, Centro – 2ª. a 6ª. das 7h30 às 16h30), para tratar de assunto do seu interesse.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO - ED-2/2015

BENEFICIÁRIO CPF
ADRIAN WANDERLEI CARDOSO DE LIMA 117554024-22
ADRIANA TELLES LIMA DE OLIVEIRA 048097214-18
ALESSANDRA MARA FERNANDES DE SOUZA 033788544-30
ALEXANDRE NELSON SILVA MAGALHAES PACHECO 595885354-68
ALEXSANDER FERNANDES DA SILVA 119550164-10
ALINA CARVALHO CAMPOS 315038438-90
ALINY SANDIRA FERREIRA DA SILVA 097714224-80
ALLAN BALBINO ANACLETO 054194454-17
ANA BEATRIZ OLIVEIRA DE SOUZA 120014024-90
ANA CLARA ARAGAO FREITAS 704834584-57
ANA KAROLLINA DA SILVA ALVES 105988784-32
ANA KATHERINE MESQUITA 031095324-33
ANA MARIA MARQUES BENICIO 029753724-50
ANA TEREZA CUNHA VILELA 444703714-91
ANALU CORREA AMARO 323126282-87
ANDERSON BARBOSA BEZERRA 012965844-88
ANIELY ALBINO BARBOSA 014607924-83
ARTHUR VINICIUS SALOMON SOUSA 700426334-78
BARBARA DA SILVA SANTOS 095692266-09
BENJAMIM CORDEIRO ANTUNES 122992334-90
BIANCA CALHEIROS CARDOSO 701235134-99
BRUNA CECILIA TEIXEIRA 700724414-96
BRUNA SOUZA DE MEDEIROS 012867264-17
CARLOS MARCELO GARCIA CACHO RIBEIRO 025478784-37
CLEONALDO CUSTODIO DA SILVA 393260394-04
CLEZIA MELO DE SOUZA 037638594-46
CRISTINA PEIXOTO DA SILVA 027968064-30
DANIEL BAYOUN PEDRO DA SILVA 124151584-02
DAVI LUCAS DA SILVA AMARO 701402084-61
EDMUNDO CLODOALDO DA SILVA JUNIOR 325440144-15
EDNA CESAR DA SILVA 074545464-04
ELISANGELA FRANCA DE BRITO 915626194-20
FELIPE ADOLFO DA MATA BARCELO RODRIGUEZ 102725714-31
FERNANDO FELIPE SOUZA ALVES 444360504-59
FERNANDO OLIVEIRA DA SILVA 007772714-27
FLAVIA LEMOS 975556066-15
FRANCISCA MARIA DOS SANTOS 106079864-68
FRANCISCA PEREIRA BRANDAO 852056054-72
GABRIEL MARIANO PERES 099788577-70
GLACIMAR DE HOLLANDA SOUZA 523860234-00
HEITOR GABRIEL TRINDADE HONORATO 123164984-42
HELOIZA STHEPHANI FERREIRA DA SILVA 073703914-00
IRISMAR DAMASCENO DE PAULA 597033934-20
ISABELA JOIRA DA SILVA PESSOA 072765544-22
IZABELLA MORGANA GOMES DIAS DA SILVA 080435784-60
JOAO ANTONIO BATISTA LOPES NETO 073075504-58
JOAO MARCELO FELIX NOBRE 702150604-07
JOAO PAULO OLIVEIRA DONATO 700021944-06
JOAO TIAGO DE CARVALHO 076724216-54
JOAO VICTOR XAVIER 114957264-79
JOAO VITOR COSTA DE LIMA 025240614-18
JORGE AZEVEDO DE ANDRADE 125023374-70

JOSENILMA PENHA DA SILVA 027298214-81
KALIANE DE LIMA MARTINS 066165674-86
KALIANE SOARES DA ROCHA 090336644-45
KALINE MARIA KELLY VALENTIM 069856134-11
KATIA DENISE DOS SANTOS 073019929-04
KENIO MARQUES DE SOUZA 915619064-68
KETHARINE DE PAULA GIACON 707920104-77
LAELIA TEREZA GOMES BEZERRA 156417914-15
LARA NOEMI MORAIS DE MEDEIROS XAVIER 124354944-08
LAVINIA MELANIE LINS FERNANDES 122375794-31
LETICIA MELO CANEDO 706314484-70
LUIZ ARTHUR SOARES 125173634-39
MANOEL GARCIA DE ARAUJO 011049264-15
MARA RUBIA DA SILVA MOREIRA 903961202-10
MARCIA MYRIAN CAVALCANTE 336339834-49
MARCIO WALSH G DOS SANTOS 175566004-91
MARGARETH COSTA SAMPAIO 079916222-15
MARGARETH DE ALMEIDA E SILVA 778894364-91
MARIA CLARA D FERNANDES 116246201-91
MARIA DE FATIMA BEZERRA E SILVA 008528474-24
MARIA DO CARMO CAVALCANTI PINHEIRO 004425264-15
MARIA EDUARDA DA COSTA BEZERRA 124331184-33
MARIA VITORIAS FREITAS 042365834-45
MARINEZ DE LIMA QUIRINO 073028874-97
MIRLE JANIELLE DA SILVA 076504614-83
NAILA ARIANE C. BARBOSA DE LACERDA 120077034-08
NEUZA DE FARIAS ARAUJO 094903704-44
NUBIA BEZERRA DA CUNHA 595428294-34
ORLICLEYTSON DE MEDEIROS SILVESTRE 055050244-08
OSMAR LOURENCO DOS SANTOS 379485714-34
PEDRO LUCAS DE CARVALHO RAMOS 124819704-62
PEDRO LUCAS SIRINO DA SILVA 122067724-85
RAFAELA MASSUD DE MENDONCA 016885234-99
RAUL FERREIRA DO ROSARIO JUNIOR 229693654-72
REGIA MARIA PAULO ANDRADE 146605714-91
RODRIGO CYSNEIROS FERNANDES 595882844-49
SAMUEL WILLIAM AUGUSTO DA SILVA 116425014-09
SERGIO ALVES SANTOS 063715574-24
SERGIO AUGUSTO SANTOS TARGINO 635176394-00
SEVERINA ROCHA DA SILVA 429577704-82
SEVERINO BATISTA DA SILVA 490072034-87
SUELLEN ALINE TEIXEIRA DOS SANTOS 066859914-61
TANIRA DE ABREU PORTANOVA 140447428-55
TARCIANA LUSIA DA SILVA FROTA 635120504-25
TATIANA PINTO FERREIRA 095851157-86
TATIANE KARLA DA SILVA 061363964-24
VALDELICE DIAS DE MEDEIRO 324012304-59
VANESSA THAYRANNE RODRIGUES DOS SANTOS 085713874-00
VINICIUS BUNES DA SILVA GOUVEIA EPAMINONDAS 701482654-99
WELLINSON CARLOS DANTAS RIBEIRO FILHO 035631844-37
YANIRA HENNIG ANDRADE 704696824-18

JOSE SAULO GALVAO COSTA 052411744-60
BENEFICIÁRIO CPF

A PRODUÇÃO DE veículos automo-
tores caiu 28,9% em fevereiro na 
comparação com o mesmo mês 
do ano passado, de acordo com 
balanço da Associação Nacional 
dos Fabricantes de Veículos Au-
tomotores (Anfavea), divulgado 
ontem. Em fevereiro de 2015, fo-
ram produzidos 200,1 mil unida-
des, contra 281,6 mil em igual mês 
de 2014. Em relação ao mês de ja-
neiro, quando a produção somou 
204,8 mil unidades, houve queda 
de 2,3%. No acumulado deste ano, 
foram produzidos 404,9 mil veícu-
los, 22% a menos do que o total do 
mesmo período do ano passado 
(518,9 mil).

“A produção de fevereiro refl e-
te diretamente o desempenho do 
mercado interno, assim como o 
das exportações, e mostra forte ne-
cessidade de ajuste dos estoques. 
Nós voltamos à mesma produção 
de fevereiro de 2009”, destacou o 
presidente da Anfavea, Luiz Moan.

O licenciamento registrou re-
tração de 28,3%, com a venda de 
185,9 mil veículos em fevereiro, 
número menor do que as 259,3 mil 
unidades de fevereiro de 2014. Na 
comparação com janeiro, quando 
foram comercializadas 253,8 mil 
veículos, houve queda de 26,7%. 
Nos dois primeiros meses de 2015, 
as vendas totalizaram 439,75 mil 
unidades, 23,1% a menos do que 
no mesmo período de 2014.

“O licenciamento sofreu uma 

queda substancial e um dos mo-
tivos é que tivemos o carnaval em 
fevereiro, sendo que no ano pas-
sado foi em março. Há também 
o efeito do aumento do Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
[IPI] e a perda do nível de confi an-
ça do consumidor em função da 
série de ajustes feitos pelo gover-
no”, explicou Moan.

Ele destacou ainda a que-
da das vendas no setor de veícu-
los usados. “A perda da confi an-
ça não se restringe aos novos, mas 
também aos usados. A queda de 
6,6% nas vendas é um indicador 
extremamente preocupante para 
o setor”.

As exportações caíram 7,2% 
no acumulado do ano, com 47,568 

mil unidades comercializadas no 
mercado externo, contra as 51,239 
mil contabilizadas em janeiro e fe-
vereiro do ano passado. Na com-
paração com fevereiro de 2014, foi 
registrado crescimento de 9,2% e 
em relação a janeiro, houve eleva-
ção de 91,8%. “Continuamos sen-
tindo muito a queda das exporta-
ções para a Argentina, cujo merca-
do vem caindo, por isso também 
sentimos esse refl exo.”

Em fevereiro, estavam em-
pregados no setor automobilísti-
co 142,314 mil trabalhadores, que-
da de 1,3% sobre janeiro (144,163 
mil). Na comparação com feverei-
ro do ano passado, houve queda 
de 8,8%. “Nosso empregado é mui-
to qualifi cado e a última coisa que 
as empresas gostariam é de per-
der esses funcionários. Por isso fa-
zemos um grande esforço na ma-
nutenção desse emprego qualifi -
cado”, disse Moan.

O presidente da Anfavea res-
saltou que a entidade revisará as 
previsões. Ele acredita que esses 
números sofrerão redução signifi -
cativa. “Ainda precisamos do mês 
de março para uma maior avalia-
ção das alterações que devem ser 
feitas no nosso mercado. Será com 
um número menor do que preve-
mos em dezembro porque o qua-
dro se alterou muito. Fazíamos 
sempre no meio do ano, mas re-
solvemos antecipar devido ao 
quadro.”

ESTUDO DA CONFEDERAÇÃO Na-
cional da Indústria (CNI) mos-
tra que o coefi ciente de parti-
cipação das importações, que 
mede a presença dos produtos 
importados no consumo nacio-
nal, bateu recorde e atingiu 22% 
no ano passado. Em relação a 
2013, houve aumento de 0,6 pon-
to percentual.

Segundo a CNI, o valor é o 
mais alto desde o início da série 
histórica em 1996. Os números 
estão no documento Coefi cien-
tes de Abertura Comercial, divul-
gado ontem pela CNI e elabora-
do em parceria com a Fundação 
Centro de Estudos de Comércio 
Exterior (Funcex).

Na avaliação dos técnicos, o 
consumo de insumos importa-
dos pela indústria também foi 
recorde (24%), com aumento de 
0,8 ponto percentual em rela-
ção ao ano anterior. “O aumento 

no índice foi puxado, sobretudo, 
pela indústria de transformação, 
cujo coefi ciente de insumos im-
portados atingiu 24,9% no ano 
passado. Dos 21 segmentos ana-
lisados, apenas os de celulose e 
papel e derivados de petróleo e 
biocombustíveis tiveram queda 
no coefi ciente em comparação a 
2013”, informou a CNI.

O coeficiente de exportação, 
que calcula o percentual de pro-
dução exportado, ficou em 18,8% 
e manteve-se praticamente estável 
em 2014 na comparação com 2013.

O crescimento da fatia de in-
sumos importados na indústria, 
aliado à estabilidade nas vendas 
para o exterior, contribuiu para a 
queda de 0,8 ponto percentual, 
no período, no coefi ciente de ex-
portações líquidas, que é a dife-
rença entre a receita com expor-
tações e o gasto com insumos 
importados. 

O MOVIMENTO DE consumidores 
nas lojas caiu 1% em fevereiro, 
em relação a janeiro, informou 
hoje (5) a Serasa Experian. Na 
comparação com fevereiro do 
ano passado, houve queda de 
2,8%. No primeiro bimestre, a 
atividade varejista apresentou 
recuo de 2,1% sobre o mesmo 
período do ano passado.

Para os economistas da Se-
rasa Experian, a atividade va-
rejista foi afetada pela série de 
aumentos em itens importan-

tes da cesta de consumo, como 
o combustível, o transporte ur-
bano e as mensalidades esco-
lares. Também tiveram impac-
to a alta das taxas de juros e 
do dólar e a queda  no grau de 
confi ança das famílias.

Os setores varejistas que 
mais contribuíram com a que-
da no mês de fevereiro foram 
o de combustível e lubrifi can-
tes (-4%) e o de tecidos, ves-
tuário, calçados e acessórios 
(-2,6%).

PRODUÇÃO DE 
VEÍCULOS CAI 28,9%
/ FEVEREIRO /  PRESIDENTE DA ANFAVEA, LUIZ MOAN, DISSE QUE A PRODUÇÃO REFLETIU 
DIRETAMENTE O DESEMPENHO DO MERCADO INTERNO, ASSIM COMO O DAS EXPORTAÇÕES

 ▶ Resultado do mês mostra a necessidade de ajuste dos estoques 

IMPORTAÇÕES AUMENTAM 
PARTICIPAÇÃO NO MERCADO

MOVIMENTO NAS LOJAS 
CAI 1% EM FEVEREIRO

/ CONSUMO /

/ FREIO /
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Questionado sobre os 
desafi os da Igreja Católica 
do Rio Grande do Norte na 
atualidade, o padre Erivan Júnior 
limitou-se a comentar a respeito 
da Arquidiocese de Natal, área 
da qual ele faz parte. Para ele, 
um dos grandes desafi os da 
igreja na área urbana é atingir a 
população com o Evangelho.

“Um dos desafi os é 
exatamente a Igreja chegar ao 
povo no meio desses prédios 
todos, dessa urbanização, 
verticalização. É a igreja 
conseguir entrar em todos 
esses prédios para evangelizar”, 
afi rma.

Outros fatores impeditivos, 
na visão dele, para o serviço 
da Igreja atualmente são 
a violência, as drogas e a 
prostituição. Em sua visão, 
esses problemas refl etem o 
signifi cado de que as pessoas 
ainda não se encontraram com 
Cristo.

Wagner Martins também 
apontou as drogas como um 
dos maiores problemas que 
assolam a sociedade potiguar, 
principalmente as famílias. 
Para ele, o desafi o da Igreja é 
estar próxima a essas pessoas 
e aberto ao diálogo com as 
famílias.

Quando Erivan Araújo da Sil-
va Júnior tinha apenas 19 anos de 
idade, a Paróquia de São Lucas o 
enviou para o Seminário de São 
Pedro, onde morou durante seis 
anos. Após o termino dos estudos 
no local, Erivan foi enviado para 
realizar trabalhos pastorais em Ní-
sia Floresta, na Paróquia de Nossa 
Senhora do Ó. Lá,  trabalhou por 
mais um ano para em seguida ser 
ordenado diácono.

Hoje com 27 anos de idade e 
após toda a preparação pela qual 
passou, Erivan se sente pronto 
para ser padre, um sonho que cul-
tiva desde os 10 anos, quando fez 
a primeira eucaristia em São Gon-
çalo do Amarante. Foi a partir da-
quele momento que percebeu que 

começava a surgir em seu coração 
o desejo de ser sacerdote.

Após a ordenação presbiteral 
ocorrida ontem, a primeira mis-
sa de Erivan como padre será ce-
lebrada hoje na Paróquia de São 
Lucas, em São Gonçalo do Ama-
rante, por ser sua paróquia de ori-
gem. No entanto, a função de vigá-
rio será exercida por ele na Paró-
quia de Nossa Senhora da Concei-
ção, em Ceará Mirim.

“Talvez palavras não consi-
gam expressar o signifi cado de ta-
manha felicidade, porque é algo 
que a gente tem esperado no de-
correr de todos esses anos, diante 
de todas as lutas e alegrias. A or-
denação presbiteral está recheada 
de signifi cado, pois a partir desse 

momento eu irei agir na pessoa de 
Cristo”, descreve.

Sua devoção e admiração pe-
los Mártires de Cunhaú e Urua-
çu o acompanham desde quan-
do percebeu a vocação para o ser-
viço pastoral. Quando foi ordena-
do como diácono, no ano passado, 
escolheu como local para celebra-
ção a Paróquia dos Mártires, no 
Bairro de Nazaré, e não a Catedral, 
como de costume.

“O fato de o bispo ter escolhido 
o dia da minha ordenação exata-
mente no dia em que comemora-
mos os 15 anos da beatifi cação dos 
mártires, eu acredito que alimen-
ta ainda mais esse amor por eles. 
Para mim signifi ca olhar para eles 
e dizer para mim mesmo: ‘a exem-

plo dos mártires de Cunhaú e Uru-
açu, eu quero estar disposto a dar 
a minha vida pelo reino de Deus’”.

Apesar da alegria de Erivan 
em poder realizar um sonho de 
criança, o de ser padre, ele se sen-
te “constrangido” com o amor de 
Cristo, como cita em alusão à pas-
sagem bíblica de II Coríntios 5:14, 
que diz: “Porquanto o amor de 
Cristo nos constrange, porque es-
tamos plenamente convencidos 
de que Um morreu por todos...”.

“Eu me sinto constrangido em 
me perceber diante de tantas fa-
lhas, tantas limitações, tantos er-
ros, e Deus na sua bondade me dá 
tão grande presente. A única coi-
sa que eu digo é que ele me ajude a 
ser um bom padre”.

NO DIA 5 de março do ano 2000 o 
então Papa João Paulo II, dian-
te de centenas de brasileiros e fi -
éis do mundo inteiro na Praça de 
São Pedro, em Roma, beatifi cou 
os padres André de Soveral e Am-
brósio Francisco Ferro, além do 
leigo Mateus Moreira e seus 27 
companheiros. Era a fi nalização 
de um processo iniciado em 1988 
e que resultou na sonhada beatifi -
cação dos chamados mártires de 
Cunhaú e Uruaçu.

Passados 15 anos após a con-
solidação do processo, a Arqui-
diocese de Natal celebra a data 
com uma programação festiva, 
incluindo a ordenação dos di-
áconos Erivan Araújo Júnior e 
Wagner Antônio Martins, no-
vos padres ordenados ontem, 
na Catedral Metropolitana de 
Natal, na missa de ordenação 
presbiteral.

Além da missa, a Arquidioce-
se realizará no próximo dia 15 de 
março uma concelebração eu-
carística que ocorrerá no Monu-
mento aos Mártires, na comuni-
dade de Uruaçu, no município 
de São Gonçalo do Amarante.

A solenidade será celebrada 
pelo arcebispo metropolitano de 
Natal Dom Jaime Vieira Rocha. 
O local onde será feita a concele-
bração é o mesmo onde todos os 
anos milhares de fi éis comemo-
ram a festa ofi cial dos Mártires, 
no dia 3 de outubro, feriado esta-
dual. Esse é um dos momentos 
mais especiais da Igreja Católica 
no Rio Grande do Norte.

Antes da missa de orde-
nação, que ocorreu ontem, às 
18, Wagner Martins disse es-
tar muito nervoso por ter che-
gado o grande dia esperado por 
ele durante muitos anos. “Nem 
dormi direito hoje à noite”, dis-
se. Hoje com 30 anos de ida-
de, Wagner descobriu sua vo-
cação de ser padre quando ain-
da era criança, por volta dos oito 
anos de idade, quando frequen-
tava constantemente as missas 
acompanhado de sua avó.

No seminário de São Pe-
dro, bairro de Tirol, Wagner in-
gressou quando tinha apenas 19 
anos, mas já com a certeza de 
que realmente queria ser padre 
e servir a igreja. “Foram dez anos 
de caminhada no Seminário de 
São Pedro se preparando para 
este momento”, declara.

A partir da ordenação, Wag-
ner assumirá como vigário da Pa-
róquia Nossa Senhora de San-
tana, na cidade de Santana do 
Matos, onde ele já está morando 
desde 2013, quando foi enviado 
como seminarista. Sua primeira 
missa como padre será celebra-
da na própria paróquia no próxi-
mo sábado.

“A importância disso para a 
minha vida é servir a Igreja, ser-
vir ao povo de Deus que está pre-
cisando e levar o Evangelho de Je-
sus para aqueles que não conhe-
cem; é isso que as pessoas po-
dem esperar de mim”, afi rma.

Ainda segundo ele, o fato de 
sua ordenação ser no dia em que 
a igreja comemora os 15 anos 
da beatifi cação dos Mártires de 
Cunhaú e Uruaçu torna a oca-
sião ainda mais importante. “Eles 
[os Mártires] doaram a vida pela 
igreja e não hesitaram”, disse.

OS NOVOS DEVOTOS 
DOS MÁRTIRES
/ RELIGIÃO /  IGREJA CELEBRA O ANIVERSÁRIO DE 15 ANOS DA BEATIFICAÇÃO DAS VÍTIMAS DOS MASSACRES DE 
CUNHAÚ E URUAÇU REALIZANDO A ORDENAÇÃO DE DOIS DIÁCONOS: ERIVAN ARAÚJO E WAGNER ANTÔNIO MARTINS

DIEGO CAMPELO
DO NOVO JORNAL

CONSTRANGIDO PELO AMOR

DESAFIOS DA IGREJA NA 
VISÃO DOS NOVOS PADRES

O massacre

O primeiro engenho construído no Rio Grande do Norte, o Cunhaú, foi palco de 
um grande morticínio no dia 16 de julho de 1645. Durante a celebração da missa 
de domingo, um grupo de algozes formado por mais de 200 soldados holandeses 
e índios potiguares mataram o padre André de Soveral e outros 69 fi éis.

Três meses depois, no dia 3 de outubro, a Igreja registra mais um 
morticínio pelas tropas holandesas, dessa vez em Uruaçu. Segundo os relatos 
históricos, nesse massacre os holandeses usaram de mais crueldade ainda, 
arrancando as línguas dos fi éis para que não proferissem orações católicas. O 
celebrante, padre Ambrósio Francisco Ferro, foi torturado e morto.  O camponês 
Mateus Moreira teve o coração arrancado.

No massacre de Cunhaú foram assassinadas 69 pessoas, das quais 
apenas duas foram identifi cadas; em Uruaçu foram mais 79 mortos e 
identifi cados apenas 28. É na data do segundo massacre, em 3 de outubro, 
que a Igreja Católica celebra a memória dos mártires padre André de Soveral, 
padre Ambrósio Francisco Ferro, Mateus Moreira e demais fi eis que foram 
assassinados.

 ▶ Wagner Martins assumirá uma paróquia em Santana do Matos  ▶ Erivan Araújo vai exercer a função de vigário em Ceará Mirim

O GOVERNO DO Estado está 
convocando 428 candidatos 
aprovados no Concurso 
Público (001/2011) para 
cargos de Professores e 
Especialistas da Educação 
a fi m de compor o quadro 
efetivo da Secretaria de 
Educação e da Cultura. 

Ciente da necessidade 
de recompor os quadros de 
profi ssionais da Educação, 
em decorrência de reposição 
por conta de falecimento ou 
aposentadorias, o governador 
Robinson Faria atendeu a um 
pleito antigo da categoria.

“No início do ano 
decidimos não fechar a Escola 
Estadual Manoel Dantas. 
Isso é um exemplo de que, ao 
invés de fecharmos escolas, 
queremos oferecer cada vez 
mais uma melhor educação 
para a sociedade. E esse 
desejo passa pela necessidade 
urgente de convocar os 
profi ssionais aprovados nesse 
concurso porque sabíamos 
dessa demanda reprimida 
do quadro de professores”, 
comemorou.

Apesar de o Governo 
estar acima do Limite 
Prudencial, a convocação é 
respaldada pela própria Lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
que permite este tipo de 
contratação para reposição 
de quadros em diversos casos, 
como aposentadoria.

O SECRETÁRIO ESTADUAL da 
Justiça e Cidadania, Zaidem 
Heronildes, anunciou uma 
série de medidas que permitirá 
a abertura de novas vagas 
no sistema penitenciário 
estadual. Uma das medidas 
é a liberação pela justiça do 
Centro de Detenção Provisória 
de Parelhas, que estava 
interditado e agora vai receber 
cerca de 80 presos. Outras 65 
vagas foram disponibilizadas 
com a inauguração do CDP de 
Apodi em fevereiro.

Segundo ele, até o fi nal do 
ano outras 900 vagas devem 
ser abertas com a retomada 
do processo de licitação para 
construção do presídio de 
Ceará-Mirim, cuja capacidade 
será de 603 vagas, a ampliação 
em 234 vagas da Penitenciária 
João Chaves e a ampliação da 
capacidade da penitenciária 
Alcaçuz, que comportará 
80 novos presos. Também 
há previsão de reforma da 
penitenciária de Mossoró.

“Conversei com 
o governador sobre a 
necessidade de agilizar esses 
projetos e ele não somente 
autorizou levarmos à frente, 
como apoiou outras ações 
que vão dar mais dignidade 
e condições estruturais ao 
sistema penitenciário, como 
a compra de carros-celas, 
para escolta de presidiários, e 
tornozeleiras eletrônicas, para 
modernizar o monitoramento”, 
destacou Zaidem.

 Zaidem informou 
ainda que a Sejuc está 
concluindo novos projetos 
que irão ser apresentados ao 
Departamento Penitenciário 
Nacional (DEPEN) para 
pleitear mais recursos federais.

GOVERNO 
CONVOCA 
APROVADOS 
NO CONCURSO 

SECRETÁRIO 
ANUNCIA VAGAS 
NO SISTEMA 
PENITENCIÁRIO 

/ EDUCAÇÃO /

/ JUSTIÇA /

ARGEMIRO LIMA / NJ FÁBIO CORTEZ / NJ
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TRICAMPEÃO ESTADUAL, CAMPEÃO e 
atleta ouro dos Jogos Escolares do 
Rio Grande do Norte, primeiro lu-
gar no Norte-Nordeste e quarto 
colocado no Brasileiro. Nada mau 
para quem iniciou na natação há 
apenas cinco anos e só deu as pri-
meiras braçadas após quase mor-
rer afogado em uma piscina, não é 
mesmo? É essa a história de An-
tônio Matias de Barros Neto, 14 
anos, a mais nova revelação do es-
porte norte-rio-grandense. 

Com 1,85 metro, tom grave na 
voz e jeito um tanto quanto sisudo 
para um garoto da sua idade, ele 
se mostra bastante disciplinado e 
comprometido com o que faz, trei-
nando por quase 20 horas sema-
nais na escola onde estuda, para 
um dia realizar o sonho de dispu-
tar uma fi nal olímpica. 

Em 2016 não será possível, ob-
viamente. Mas 2020 nem está tão 
distante assim. E os Jogos de 2024, 
que sequer têm uma sede defi nida 
ainda, prometem ser o seu grande 
ápice. 

Ainda é cedo para fazer proje-
ções tão audaciosas, mas quem o 
acompanha no dia a dia e conhe-
ce a fundo o seu potencial garan-
te que talento é o que não falta ao 
menino de São José de Mipibu. 
Como o professor Gladson Soares, 
um dos técnicos de Antônio. 

“Trabalho com ele há três 
anos, e posso afi rmar que ele só 
evolui. Tanto que as conquistas lo-
cais e regionais já não são mais os 
nossos principais objetivos. Passa-
mos a focar nas grandes disputas 
nacionais, porque sabemos onde 
ele pode chegar. É um cara que 
gosta de treinar, treina forte e real-
mente busca ser um atleta de pon-
ta”, comenta o coordenador de Es-
portes do Contemporâneo. 

O colégio, inclusive, oferece 
bolsa de estudos integral a Antô-
nio desde 2013, depois que o garo-
to “varreu” os seus nadadores nos 
JERN’S da temporada anterior. E 
não se arrepende, pois o quarto 
lugar que ele obteve no Campe-
onato Brasileiro do ano passado, 
em Palhoça-SC, é o resultado de 
maior expressão em toda a histó-
ria da escola. 

“Ele é o nosso atleta de fren-
te, a nossa referência. O exemplo 

a ser seguido, o concorrente a ser 
batido. Costumo dizer para ele 
que se esforce e procure sempre 
fazer o melhor. Porque nadado-

res razoáveis existem aos montes, 
mas ninguém quer ser lembrado 
como apenas mais um. É preciso 
fazer diferente, ir além, e eu enxer-

go essa vontade no Antônio. Por 
isso apostamos tanto nele”, disse 
Gladson. 

Os ídolos do menino não são 
diferentes daqueles que os demais 
apaixonados da modalidade ad-
miram: César Cielo, Gustavo Bor-
ges, Michael Phelps, Th iago Perei-
ra... Com espaço também para o 
potiguar Marcos Macêdo, que foi 
campeão mundial em 2014, e para 
o carioca radicado no Rio Grande 
do Norte Bruno Fratus, candidato 
à medalha no ano que vem. 

Mas fora das piscinas é o se-
nhor Amauri Matias, funcionário 
público e pai de Antônio, que re-
cebe toda a reverência do garo-
to. Ele conta que o genitor sempre 
foi seu grande incentivador, e que 
tem presença garantida em todas 
as competições possíveis. 

“Meus pais sempre me apoia-

ram e deram força para que eu bus-
casse as minhas metas. Mas o meu 
pai é um caso à parte. Está comi-
go em todos os lugares, e faz ques-
tão de assistir aos treinos e provas. 
E isso me deixa muito feliz, porque 
sei que posso contar com ele sem-
pre que precisar de apoio”, afi rmou. 

Foi Amauri quem matriculou 
o fi lho na escolhinha de natação, 
em 2010, depois do incidente no 
balneário que quase terminou em 
tragédia. Assim como é o respon-
sável por trazer o garoto a Natal e 
levá-lo de volta a São José todos os 
dias, para a sua verdadeira mara-
tona de treinos e aulas no bairro 
de Lagoa Nova, zona Sul da capi-
tal potiguar. 

“Ele está em todas (risos). É 
o meu grande amigo e agradeço 
muito por ter a sua companhia”, 
acrescentou Antônio. 

A TEMPORADA 2015 de eventos do 
Jeep Clube do Rio Grande do Norte 
começa amanhã, com a realização 
da Prova Batom, que foi desenvol-
vida especialmente para as mu-
lheres e acontece na véspera do 
Dia Internacional da Mulher. 

O briefi ng e a entrega dos kits 
da prova estão marcados para 
hoje, a partir das 19h30, na loja 
Kaká Scapp, que fi ca na Avenida 
das Alagoas, no conjunto Pirangi, 
zona Sul de Natal. A largada será 
amanhã, às 10h, também na Ave-
nida das Alagoas, e a chegada na 

sorveteria Caicó, na praia de Bú-
zios, no litoral Sul.

A organização informa que 
uma visão geral contará com cin-
co obstáculos de transposição e 
um de tempo em terreno escorre-
gadio para critério de desempate.

O presidente do Jeep Clube RN 
(JCRN), Carlos Janela, declarou 
que o calendário 2015 foi planeja-
do e desenvolvido desde o ano pas-
sado, observando com detalhes 
as melhores datas. O mandatário 
comentou que o fato do primeiro 
evento ser chamado Prova Batom 

remete ao interesse das mulheres 
em participar das competições. 

“Muitas vão acompanhando 
seus amigos, namorados, noivos 
ou maridos. E logo foram criando 
gosto pelo Jeep Clube”, disse.

A diretoria do JCRN, segundo 
Janela, visa agregar valores e man-
ter a tradição do clube, bem como 
aumentar o trabalho em prol da 
sociedade potiguar não só com o 
foco no esporte como também em 
ações sociais e de conscientização 
ambiental, dentre outros temas.

Mais informações sobre a Pro-

va Batom podem ser obtidas por 
meio dos telefones (84) 9904-1966 
(Raquel), 9416-4110 (Cátia) e 8111-
0205 (Carlos Janela).

Além da Prova Batom, que foi 
desenvolvida especialmente para o 
público feminino, o Jeep Clube do Rio 
Grande do Norte prepara vários ou-
tros eventos para a temporada 2015. 

Ainda este ano, a nova direto-
ria pretende realizar a chamada 
Prova do Batismo, o Encontro de 
Jipeiros do Mato Grande, o Desa-
fi o da Serra João do Vale, o Raid da 
Meia Noite e o Jeep Show.

EM BUSCA DO 
SONHO OLÍMPICO
/ NATAÇÃO /  ANTÔNIO MATIAS NETO, 14 ANOS, SE DESTACA NO CENÁRIO REGIONAL E BUSCA 
TÍTULO NACIONAL NA MODALIDADE. TÉCNICO PROJETA FUTURO DE SUCESSO PARA O PUPILO

TIAGO MENEZES
DO NOVO JORNAL

ELE SÓ EVOLUI E AS 
CONQUISTAS LOCAIS 
JÁ NÃO SÃO NOSSOS 
PRINCIPAIS OBJETIVOS ”

Gladson Soares
Técnico de Antônio Neto

 ▶ Antônio Matias Neto, 14 anos e 1,85 metro, treina pensando no título brasileiro e sonha em integrar a equipe olímpica em 2020 ou 2024

 ▶ Prova de Rally vai homenagear o Dia Internacional da Mulher

Para se ter uma ideia do po-
tencial de Antônio, o recorde 
mundial dos 50 metros estilo li-
vre, que pertence ao brasileiro Cé-
sar Cielo, é de 20s91. Apenas qua-
tro segundos e meio mais baixo 
que o melhor tempo do menino 
potiguar: 25s37. 

O garoto também é especia-
lista nos 100 metros livre, e tem 
como melhor marca 57s16.

O estilo reservado, de “nerd” 
mesmo, e econômico com as pa-
lavras, contrasta com o perfi l típi-
co de um grande campeão. Mas se 
engana quem duvida do moleque 
ao bater o olho nele pela primei-
ra vez. Quando o uniforme do co-
légio dá lugar ao traje de banho e 
o adolescente troca a sala de aula 
pela piscina, ninguém segura. 

Quanto aos estudos, os fami-
liares de Antônio também podem 
fi car tranquilos. O jovem conse-
gue conciliar as obrigações esco-
lares com as duas horas diárias 
de treino e é destaque no Colégio 
Contemporâneo, também pelo 
aproveitamento nas disciplinas 
tradicionais da educação básica. 

Isso de deve ao fato dele “en-
carar tudo com naturalidade”. E 
caso não se torne profi ssional. 
“Acredito que estudo e esporte de-
vem caminhar juntos. Pretendo 
cursar Medicina no futuro, então 
me esforço para isso. Quando não 
estou treinando, estou estudan-
do. E nos momentos livres, ainda 
volto à piscina para nadar apenas 
por lazer”, declarou.

“Gosto da natação e quero se-
guir carreira no esporte. Mas isso 
não é algo que não me preocupa 
ou tira o meu sono, uma coisa na 
qual eu penso o tempo todo. Vou 
treinando, estudando e compe-
tindo, e deixo que as coisas acon-
teçam. Talvez por isso os resulta-
dos sejam tão bons. Porque não 
existe pressão de nenhum lado 
sobre mim”, acrescenta Antônio. 

Caso alcance mesmo o sonha-
do feito de uma vaga nas Olimpí-
adas, Antônio Matias Neto se jun-
tará a nomes como Oscar Schmi-
dt, Virna Dantas, Vicente Leníl-
son e Magnólia Figueiredo no hall 
de potiguares que tiveram a hon-
ra de participar dos Jogos. Virna 
e Vicente, inclusive, conseguiram 
trazer para a terrinha algumas 
das medalhas mais cobiçadas do 
mundo. Honraria que o Mão San-
ta e Magnólia não tiveram. 

Hoje, depois de todos os re-
cordes, medalhas e pódios, An-
tônio conseguiu quatro patroci-
nadores que o auxiliam no cus-
teio das despesas com viagens, 
alimentação suplementação, ma-
terial esportivo e inscrições nas 
competições, por exemplo.

Jeep Clube do RN abre temporada 
2015 com a ‘Prova Batom’

/ RALLY /

A QUATRO 
SEGUNDOS DO 
MELHOR DE 
CÉSAR CIELO

FOTOS: EDUARDO MAIA / NJ
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Tintim
Os Parabéns pra Você serão cantados hoje para a engenheira 
Suely Curvelo de Souza, empresário Alex Dantas e a prefeita 
de Santana do Matos, Lardjane Ciríaco de Macedo. Amanhã 
é dia de parabenizar o renomado médico Jorge Boucinhas, 
fi gura de muitos amigos na sociedade seridoense. Na 
segunda-feira, brinda idade nova o empresário caicoense 
Ary Ovídio da Silva e a bioquímica Edilma de Araújo Dantas. 
Na terça, rasga folhinha a badalada estilista curraisnovense 
Luciana Mamede Galvão, médico e ex-prefeito de Jucurutu, 
Saint-Clair Torres de Araújo, deputado estadual Gustavo 
Carvalho, empresária caicoense Apolônia Alves de Medeiros 
e a artista plástica Maria Helena Dias Pacheco. Festa quarta-
feira, para o advogado e ex-vereador de Natal, Heráclito Noé, 
um amigo muito querido, que está aniversariando.

GU
IA
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L CINEMA

CINEMA DE ARTE

Para os cinéfi los, a dica é aproveitar 
as duas sessões deste fi nal de 
semana do projeto “Cinema de Arte”, 
iniciado pela Rede Cinépolis em apenas cinco cidades do nordeste desde 
ontem, incluindo Natal: um alívio para quem anseia por uma programação 
menos engessada pelas três redes de cinema que operam na cidade.
As sessões deste fi nal de semana vão contar com os seguintes fi lmes: 
“Mapa Para As Estrelas”, hoje às 19h30, “Sr. Kaplan”, amanhã ao meio dia, 
e “A Família Bélier”, domingo, também ao meio dia. Os oito fi lmes que farão 
parte desta primeira mostra experimental serão exibidos diariamente até 
quarta-feira, e logo após o projeto se torna semanal.
O destaque do NOVO JORNAL é para o fi lme “Sr. Kaplan”, produção 
uruguaia, país bem raro de ser visto pelas telonas potiguares. O fi lme 
dirigido por Alvaro Brechner conta a história de Jacobo Kaplan (Héctor 
Noguera), que cansado de sua velhice, decide investigar uma história 
contada por sua neta, a de que um alemão, cujo apelido é “Hitler” está 
vivendo em uma praia distante. Kaplan começa a ter certeza que o tal 
alemão é mesmo fugitivo do exército de Hitler e passa a criar um plano 
para capturar o homem. 

PROGRAME-SE

(Próximas sessões do Cinema de Arte)

“118 Dias” (Segunda-feira, 19h30)
“O Segredo das Águas” (Terça-feira, 19h30)
“O Duelo” - “Sinfonia da Necrópole”  (Quarta-feira, 19h30)

PARA CONFERIR A PROGRAMAÇÃO COMPLETA E TODOS OS FILMES EM CARTAZ NA CIDADE, ACESSE: 
CINEPOLIS.COM.BR | MOVIECOM.COM.BR | CINEMARK.COM.BR

Nomeação
O general do Exército Jorge 
Ernesto Pinto Fraxe, ex-
comandante do 1º Batalhão de 
Engenharia de Construção de 
Caicó e ex-diretor do Denit em 
Brasília, foi nomeado diretor geral 
do DER/RN e vem sendo muito 
cumprimentado pela sua legião 
de amigos em terras potiguares.

Miss Seridó
Está decretado: Ianca Medeiros, 
uma bela loira de olhos verdes, 18 
anos e 54kg bem distribuídos nos 
seus 1,75m, será a representante 
de Jucurutu, na 25ª edição do 
Concurso Miss Seridó 2015, dia 
4 de julho. A beldade tem como 
coordenadores Hudson George e 
Yam Ximenes.

Forrozando
As bandas Magnífi cos, Limão 
com Mel e Mastruz com Leite 
garantem a animação da 1ª 
edição do Forró da Pulsação, 
amanhã, na Du Rei Casa Show, 
em Currais Novos, com produção 
assinada por Jean Souza. A turma 
jovem seridoense bate o ponto.

Cidadania
Por proposta do vereador Robson 
Araújo, a Câmara Municipal de 
Caicó vai conceder o título de 
Cidadão Caicoense ao professor 
do Colégio Diocesano Seridoense, 
Neif Nagib Campos Sales. 

Em alta
A deputada federal Zenaide Maia, 
seridoense de Jardim de Piranhas, 
foi indicada para representar o 
PR como titular da Comissão de 
Seguridade Social e Família, uma 
das mais importantes da Câmara 
dos Deputados, onde o foco é a 
saúde. A parlamentar também 
foi indicada para compor, como 
suplente, a tradicional Comissão 
de Educação. 

Enlace
O publicitário Erick Gurgel vai 
ofi cializar o seu amor com Ana 
Elisa, domingo, às 09h, na Igreja 
da Mina Brejuí, em Currais 
Novos. Será uma cerimônia para 
familiares e amigos mais próximos.

Parceria
O ex-deputado estadual Vivaldo 
Costa teve audiência, segunda-
feira, com o secretário Estadual 
da Saúde, Ricardo Lagreca. Na 
pauta, parcerias com a Fundação 
Hospitalar Dr. Carlindo Dantas - 
Hospital do Seridó, em Caicó.

Novo comando
O tenente coronel Romualdo 
Borges Farias assumirá, no 
próximo dia 13, em solenidade 
militar às 10h, o comando do 
6º Batalhão de Policia Militar, 
sediado em Caicó. As boas 
vindas da coluna. 

Pesquisas
A recente pesquisa do Instituto 
Agorasei em parceria com a 
Rádio Rural FM aponta que 
43% dos caicoenses aprovam os 
primeiros dias do governador 
Robinson Faria. Já o prefeito 
Roberto Germano tem 46% de 
reprovação dos caicoenses. 

Porta-voz
O presidente da Assembleia 
Legislativa, Ezequiel Galvão 
Ferreira de Souza, protocolou 
requerimento ao governador 
Robinson Faria e ao diretor 
do DER, solicitando a 
recuperação do trecho da RN-
041 que liga Currais Novos a 
Lagoa Nova. O parlamentar 
seridoense também pediu ao 
superintendente do DNIT/RN, 
Walter Fernandes, que sejam 
tomadas medidas preventivas 
no trecho da rodovia BR-266 
entre Florânia e São Vicente. 

Parabéns
Wilson Dantas de Medeiros, 
uma das fi guras mais queridas 
da nossa sociedade e um 
gentleman na melhor acepção 
do termo, de quem tenho a 
felicidade de privar de sua 
amizade desde que iniciei no 
colunismo social no Seridó, 
ganha muitos parabéns 
amanhã, quando completa 
idade nova. 

Turismo
O secretário de Turismo, 
de Cultura e de Esporte de 
Parelhas, Carlos Alberto de Assis 
Araújo, participará nos dias 19 
a 20 deste mês, no Centro de 
Convenções em Natal, da 6º 
edição do Fórum de Turismo do 
Rio Grande do Norte.

Chapa única
Acontece dia 17 de março, às 
19h, na Casa do Empresário, a 
eleição para a nova diretoria da 
Câmara de Diretores Lojistas 
de Caicó. O empresário Erik 
Gomes Souto deverá ser eleito 
em chapa única.

Microfone
O maestro seridoense Humberto 
Medeiros, que há vários anos 
comanda a famosa Orquestra 
Los Manos, agora bilha também 
como comentarista esportivo 
na Rádio CBN - Natal, onde vem 
dando show.  

Em Equador
O coiff eur Aderson Nunes e Nazaré Azevedo trabalham na 

organização do concurso Miss e Mister Equador 2015, dentro 
da programação social dos 52 anos de emancipação política do 

município. Disputando o direito de representar a cidade no Mister 
Seridó 2015 estão: Marcelo Alves, Edmilson Balduíno, Edson 

Rodrigues, Mirosmar Lamartine, Marcos Silva, Felipe Monteiro, Murilo 
Gualberto e Welington Santos. Na briga pela coroa da “mais bela de 
2015” vão desfi lar: Alessandra Lima, Pollyanna Diniz, Rúbia Nunes, 

Claudiane Silva, Edwirgens Karla, Bianca Morais e Yanny Fernandes.

No altar
Mais um casamento badalado vai reunir muitos nomes vips da 

sociedade caicoense em Natal. Tâmara, fi lha do empresário caicoense 
Tarcísio Nóbrega Melo e Betânia Maranhão, e Gino, fi lho de Gilberto 

Antonio Gorrichátegui Tack (in memoriam) e Aminta de Gorrichátegui, 
trocam o sim dia 28 de março, às 15h30, na Igreja do Galo. A recepção 

será no Salão Xaria, no Hotel Vila do Mar, na Via Costeira.

 ▶ PARABÉNS - Coronel Rivaldo Martins de Souza com a mulher, engenheira 

Suely Curvelo, clicados na Feijoada da Amizade. Ela rasga folhinha hoje

 ▶ LOVE STORY - Advogado Heráclito 

Noé, em clima de namoro com a 

mulher, Patrícia Matta. Ele brinda 

idade nova quarta-feira

 ▶ A BELA - Ianca Medeiros, 18 anos, 1,75m, representante 

de Jucurutu no concurso Miss Seridó 2015

 ▶ TINTIM - Médico Jorge Boucinhas 

vai ganhar muitos parabéns 

amanhã, quando rasga folhinha. 

Os parabéns da coluna

 ▶ BEM JUNTINHOS - O Diretor Operacional da AGN/RN, Edilson Fernandes de 

Assis e Heloisa Lacerda, clicados durante jantar que brindou o niver dela

 ▶ CLASSE - Empresário Ary Ovídio da Silva e a arquiteta Tânia Maria, sempre 

esbanjando elegância nos grandes eventos de Caicó. Ele aniversaria domingo

AMANHÃ TEM DROMEDÁRIO FEST!

O Jardim da Pinacoteca Potiguar vai virar o palco do Rock em Natal neste 
sábado, com a primeira edição do “Dromedário Fest”, a partir das 17h. As 
bandas convidadas para marcar a primeira edição são: “Fukai”, “Plutão Já 
Foi Planeta”, “Kung Fu Johnny”, “Talude” e “Far From Alaska”, fazendo um 
breve retorno à cidade já que atualmente o grupo se mudou para o sudeste.
Os ingressos serão vendidos na hora ao preço de R$ 20 ou antecipadamente 
por R$ 15 no site: “ingresse.com/dromedariofest”. A Pinacoteca Potiguar 
está localizada na Cidade Alta, ao lado da Praça Sete de Setembro.

ECO PRAÇA É DAS MULHERES!

A edição deste mês do projeto “Eco Praça” será realizada neste 
domingo, dia internacional da mulher, portanto toda a programação será 
especialmente montada para o “Sagrado Feminino”, começando a partir 
das 08h com um café da manhã e passeio ciclístico. Durante todo o dia 
várias atividades estão programadas, como aulas de yoga, contação 
de histórias, exposições fotográfi cas, intervenção poética com Civone 
Medeiros, e shows de “Rosa de Pedra” e “Luísa & os Alquimistas”.
Seguindo a proposta inicial do projeto, ocupar diversas praças da cidade, a 
edição deste mês será realizada na Praça Cívica de Natal, localizada no bairro 
de Petrópolis, na Rua Mipibu. Todas as atividades oferecidas são gratuitas.

DOIS AMORES Y UM BICHO

O novo espetáculo dos Clowns de Shakespeare, “Dois Amores Y um Bicho”, 
continua em cartaz no Barracão do grupo, localizado no bairro de Nova 
Descoberta, na Avenida Amintas Barros. O texto do venezuelano Gustavo 
Ott conta a história de uma família que resolve “passar a limpo” toda a 
sua história durante uma visita ao zoológico em uma tarde de terça-feira, 
apenas uma deixa para o texto nos levar por diversos problemas sociais da 
América Latina. A adaptação é estrelada por Titina Medeiros, César Ferrário 
e João Junior, ator potiguar convidado para participar da montagem. 
HOJE: 20h
AMANHÃ E DOMINGO: 19h
Os ingressos serão vendidos na hora do espetáculo na bilheteria do 
barracão | R$ 30 (R$ 15/meia)

Flashes do Seridó
Carlos Magno

Niver
O médico Salomão Gurgel Diniz, um dos maiores nomes da medicina 

caicoense, vai ganhar muitos parabéns domingo, quando completa 
idade nova. Ele acaba de retornar de uma temporada de férias na 
cidade maravilhosa com a mulher, advogada Gorete Clemente.  

HUDSON GEORGE

CEDIDA

CEDIDA

LOURENÇO

LOURENÇO

LOURENÇO
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Luan Xavier

A CASA DA Ribeira celebra hoje ofi -
cialmente 14 anos de existência, 
provando que é um dos centros 
culturais mais ativos da cidade. A 
festa vai contar com a apresenta-
ção do espetáculo “Ida ao Teatro”, 
do grupo “Facetas, Mutretas e Ou-
tras Histórias”, mas será lembrada 
mesmo pelo anúncio dos quatro 
grupos vencedores do edital “Cena 
Jovem”, uma das ações mais ousa-
das já lançadas pela casa.

Patrocinado pela Petrobras, 
Governo Federal e pelo Governo 
Estadual, através da Lei Câmara 
Cascudo, o edital “Cena Jovem” vai 
possibilitar que quatro grupos tea-
trais iniciantes possam se apresen-
tar gratuitamente na Casa da Ribei-
ra durante todo o segundo semes-
tre, totalizando um calendário com 
64 datas.

Cada proposta selecionada re-
ceberá R$ 30 mil para a monta-
gem do espetáculo inédito e ainda 
uma temporada de 16 apresenta-
ções por projeto, a partir de julho, 
seguindo até novembro. De acordo 
com os diretores da casa, durante o 
período de inscrições 50 propostas 
foram recebidas, número expressi-
vo para a cena teatral potiguar.

“A excelente adesão ao edital 
demonstra o quanto o projeto é 
pertinente para a rede produtiva 
do estado do RN. Ao apostarmos 

no fomento, todos ganham: os 
artistas, que terão recursos para 
montagens inéditas; a Casa da 
Ribeira, que poderá permanecer 
aberta, com uma programação di-
versa e principalmente o público, 
que terão a oportunidade de re-
fl etir e se emocionar com os qua-
tro espetáculos em cartaz”, anali-
sa Gustavo Wanderley, diretor de 
planejamento e projetos da Casa.

Os ingressos para “Ida ao Te-
atro” (Facetas, Mutretas e Outras 
Histórias) serão distribuídos uma 
hora antes do espetáculo, a partir 
das 19h. A trama narra a rotina de 
um casal que, cansado das mes-

mas atividades, observa que tudo 
pode mudar na vida dos dois a 
partir de uma simples “ida ao tea-
tro”. O texto é uma adaptação feita 
pelo próprio grupo da história de 
Karl Valentin. No elenco, Rodrigo 
Bico vive o Marido (Luiz Otávio) e 
Enio Cavalcante a Mulher (Marta).  

No entanto, a apresentação de 
hoje a noite não será a única den-
tro das comemorações de aniver-
sário. Nos dias 13, 14 e 15 de mar-
ço, a Casa recebe ainda os espetá-
culos “Jacy” (Cia Carmin de Teatro) 
e “Bestiário” (Vinicius Souza, MG), 
a performance de dança “Etéreo” 
(René Loui), além da leitura dra-

mática de “Três Tigres Tristes”.
“A gente tá vivendo um mo-

mento de reconstrução porque a 
economia cultural criativa sempre 
vive altos e baixos”, menciona o di-
retor de relações institucionais da 
Casa da Ribeira, Edson Silva, ex-
plicando que desde o ano passa-
do, na tentativa de equilibrar as fi -
nanças, a Casa passou a funcionar 
apenas com projetos específi cos.

“Ela fi ca aberta quando temos 
o Circuito... a Virada... e os espetá-
culos. Agora teremos um segundo 
semestre com uma programação 
bem intensa por conta do Cena 
Jovem. Estamos trabalhando nes-

se sentido, tentando viabilizar dois 
ou três projetos por ano”, comple-
menta, ressaltando a importância 
das ações patrocinadas pelas leis 
de incentivo.

“São 14 anos de ações, temos 
uma marca forte, e acho que este 
edital marca um bom momento. 
Acreditamos e queremos impulsio-
nar esta cena jovem e pulsante da 
cidade. Incluímos também neste 
edital a necessidade de descentra-
lizar um pouco esse eixo de Natal 
e premiar um grupo exclusivamen-
te da região do Oeste potiguar”, opi-
na sobre o projeto, cujos vencedo-
res serão anunciados hoje à noite.

‘Facetas e Mutretas’ na Casa da Ribeira 
/ TEATRO /

 ▶ A Casa da Ribeira celebra hoje 14 anos de existência com a apresentação do espetáculo “Ida ao Teatro”, do grupo “Facetas, Mutretas e Outras Histórias”

Você sabia?

Testemunha de muitos 
fatos, o casarão de número 52 
da Rua Frei Miguelinho - onde 
há 14 anos funciona a Casa 
da Ribeira - nasceu como uma 
modesta hospedaria em 1911. 
Os moradores mais antigos 
da Ribeira contam que, no 
primeiro andar, marinheiros, 
vendedores e boêmios 
dormiam após fecharem bares 
pela Rua Chile e travessas. 
Tempos depois, o casarão foi 
transformado em ofi cina de 
navios, sendo posteriormente, 
por muito tempo, a Padaria 
Palmeiras, uma das principais 
panifi cadoras dos bairros da 
Ribeira e Rocas.

Atualmente, o mesmo 
casarão comporta um teatro 
com 164 lugares, uma sala de 
exposições, um Laboratório 
de Ideias - LABi, um Acervo 
Literário com mais de 1.400 
títulos e um café cultural. 
“Em 14 anos passamos por 
muitas fases, mas acredito 
que o maior aprendizado foi 
ter entendido que a nossa 
missão prioritária é conjugar 
o binômio educação-cultura 
com foco nos públicos”, afi rma 
o presidente e diretor artístico 
da Casa da Ribeira, Henrique 
Fontes. 

ESTREIA/ “SEM CONSERVANTES” (Cia Gira Dança)
Onde - Teatro Alberto Maranhão
Quando – Hoje (sexta-feira, 06)

Horas - 20h
Entrada Gratuita

(Os ingressos começarão a ser distribuídos a partir das 16h na bilheteria do teatro).

Após a estreia de “Sem 
Conservantes” hoje, a próxima 
parada do Gira Dança ocorre 
em Brasília, onde o grupo é 
aguardado para abrir a 18ª 
edição do Palco Giratório do 
Sesc na próxima quarta-feira, 
dia 11 de março, com uma 
apresentação de “Proibido 
Elefantes” no Teatro Newton 
Rossi (Sesc Ceilândia), a partir 
de 20h30.

O espetáculo “Proibido 
Elefantes”, considerado um dos 
mais bem sucedidos do Gira 
Dança, também foi contemplado 
para circular em boa parte do 
país pelo Palco Giratório ao 
longo do ano. Ao todo serão 44 
apresentações em mais de 30 
cidades até o dia 13 de setembro, 
quando será realizada a última 
data pelo projeto.

“Estamos tentando o 
Palco Giratório há pelo menos 
três anos”, conta Celso, 
comemorando o fato de que 
o grupo certamente deverá 
retornar a algumas das cidades 
por onde vão passar pelo 
Palco Giratório levando outros 
espetáculos do repertório 
e expandindo ainda mais a 
circulação dos bailarinos.

Entre idas e vindas ao longo 
do ano, eles ainda vão realizar 

uma temporada com mais 
nove apresentações de “Sem 
Conservantes” em Natal no mês 
de junho. Vale lembrar que este 
espetáculo foi contemplado 
em 2014 com o edital de dança 
Roosevelt Pimenta, contando 
com o patrocínio da Prefeitura 
do Natal, Programa Djalma 
Maranhão, Esmeralda Praia 
Hotel, Unimed Natal, além da 
Petrobras, como patrocinadora 
do grupo.

Logo após a circulação pelo 
Palco Giratório, o Gira Dança 
deve fazer uma temporada de 
mostra de repertório com várias 
apresentações em São Paulo, 
incluindo “Dança que ninguém 
quer ver”, coreografi a ainda 
inédita e vencedora do edital 
“Rumos”, do Itaú Cultural em 
2014.

“A gente só deve estrear 
‘Dança que ninguém quer 
ver’ aqui em Natal no mês de 
novembro, quando voltarmos 
dessa temporada”, conta Celso, 
frisando que a prioridade do 
grupo atualmente é evidenciar 
a circulação de seus espetáculos 
para fora de Natal. “Esse tem 
sido o nosso objetivo ao longo 
desses últimos três anos e 
estamos conseguindo trabalhar 
nesse sentido”, avalia.

CELEBRANDO UMA DÉCADA em mo-
vimento, a Cia Gira Dança estreia 
hoje no Teatro Alberto Maranhão, 
às 20h, o mais novo espetáculo do 
grupo, “Sem Conservantes”, que 
vem sendo concebido há cerca de 
cinco anos. A noite de hoje será 
apenas uma mostra da agenda re-
pleta de apresentações que o gru-
po vai cumprir ao longo de 2015, 
por conta da seleção em dois im-
portantes projetos nacionais: o 
“Palco Giratório”, do Sesc, e o “Pro-
grama Rumos”, do Itaú Cultural.

O novo espetáculo é dirigido 
e coreografado pelos dançarinos 
convidados Ângelo Madureira e 
Ana Catarina Vieira, que basearam 
todos os movimentos a partir de 
memórias presentes em fotogra-
fi as dos trabalhos anteriores tam-
bém produzidos pela dupla, prin-
cipalmente: “Somtir” (2003), “Ou-
tras Formas” (2004) e “Clandestino” 
(2006). A técnica é desenvolvida 
pelos dois há 15 anos, na qual o 
bailarino torna-se um observador 
de imagens, denominando-se um 
“corpo fotográfi co”.

“Eu me encontrei com  Rober-
to Morais (um dos fundadores do 
Gira Dança) em 2011 no Festival 
Move Berlim, e desde então nós 
estamos tentando viabilizar esse 
espetáculo, o que só foi possível 
concretizar agora, cinco anos de-
pois”, comenta a coreógrafa pau-
lista Ana Catarina Vieira, que está 
em Natal há dois meses trabalhan-
do exclusivamente na concepção 
do projeto.

Esta é a primeira vez que Ana e 
Ângelo trabalham com uma com-
panhia potiguar e afi rmam que o 
desafi o de montar uma coreogra-
fi a com o Gira Dança foi, acima de 
tudo, uma experiência marcante.

“Como já tínhamos feito esse 
primeiro contato em 2011, sabía-
mos que toda essa nossa concep-
ção através de fotografi as iria fun-
cionar com eles. O fato de haver 
bailarinos cadeirantes ou com sín-
drome de down, por exemplo, não 
atrapalha em nada, pelo contrário, 
sentimos muita facilidade porque 
a sensibilidade foi compreendida 
de forma muito mais direta”, ava-
lia a coreógrafa.

“Eu acho que esse espetáculo 
traz muito a própria ideia do títu-
lo mesmo: de viver uma vida de re-
alidade, sem muitos estereótipos e 
fantasia... sem que essas questões 
camufl em a possibilidade que te-
mos de encontrar novos cami-
nhos”, explica sobre o espetáculo 
que será visto pelo público gratui-
tamente hoje à noite. Os ingressos 
serão distribuídos a partir das 16h 
na bilheteria do TAM.

De acordo com o produtor 
executivo da Cia, Celso Filho, o 
ano de 2015 vem sendo projeta-
do pelo grupo há pelo menos três 
anos, por isso a grande quantida-
de de trabalho nos próximos me-
ses não assusta. “Sobre esse espe-
táculo, o mais interessante é como 
o Gira Dança surge em um palco 
muito mais ‘clean’, onde somente 
os corpos de cada um são o sufi -
ciente para demonstrar toda essa 
ideia de vida sem conservantes”, 
avalia.

HENRIQUE ARRUDA
DO NOVO JORNAL

GIRA DANÇA 
VOLTA AO PALCO
/ CARTAZ /  COMPANHIA APRESENTA HOJE NO TEATRO ALBERTO MARANHÃO O SEU MAIS 
NOVO ESPETÁCULO, ‘SEM CONSERVANTES’, COMEMORANDO OS DEZ ANOS DE EXISTÊNCIA

APRESENTAÇÃO EM 
BRASÍLIA PELO SESC

 ▶ Espetáculo usa a técnica que o bailarino se torna observador de imagens

FOTOS: ARTUR ABRANTES

GEANDSON OLIVEIRA / NJ RAFAEL PASSOS
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E-mail

sadepaula@novojornal.jor.br

Fones

84 3342.0358 / 3342.0350

Projetar Brasília para os políticos que vocês colocaram lá, foi 
como criar um lindo vaso de fl ores prá vocês usarem como 
pinico. Hoje eu vejo, tristemente, que Brasília nunca deveria ter 

sido projetada em forma de avião, mas sim de camburão”

Oscar Niemeyer (1907 – 2012), Arquiteto brasileiro
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 ▶ O presidente Romário com sua vice Fátima Bezerra da 
Comissão de Educação, Cultura e Esporte do Senado

 ▶ Larissa Costa, ex-miss Brasil, com o Mister RN 2015 

Rodrigo Galvão e Deise Benício, Miss RN 2014

 ▶ Fan Mattos e Paulo Duarte nos bastidores do concurso de Miss Natal 2015

 ▶ Anderson Almeida, Renata Passos e Max Almeida no lançamento do 

Programa Sucesso S/A que será exibido na TV Ponta Negra

 ▶ Jornalistas reunidos no coquetel de inauguração do novo Pepper’s Hall

A cada fl ash do 
Novo registros 
de momentos 
inesquecíveis.

Fotos
1. Aijara e Jacson Damasceno com 

Ulysses  Freire, Simone Silva e 
Caio Oliveira

2. Raphaella Oliveira e Carlos Oliveira
3. Danielle Monte e Daniel Ribeiro
4. Alane Medeiros, Lorena Alves e 

Hylorina Diniz
5. Julia Paula e Luana Oliveira
6. Ana Laura com Silvestre Castro

?
VOCÊ 
SABIA
Que os primeiros passos do 
programa Segundo Tempo 
começam a ser dados? Que na 
última semana, a Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer 
promoveu a primeira reunião 
ofi cial do programa proveniente 
de uma parceria com o governo 
federal, que reuniu coordenadores 
de núcleos e monitores com o 
secretário da pasta, Eduardo 
Machado, e o adjunto, Valdir 
Trindade, com o intuito de 
nortear as diretrizes do PST? Que 
o programa foi criado em 2003 
pelo Ministério dos Esportes e 
já benefi ciou mais de 3 milhões 
de jovens e adolescentes, entre 
6 e 17 anos, em todo o país, e 
chega na capital potiguar com 
16 núcleos instalados nas quatro 
regiões da cidade: Cidade da 
Esperança, Cidade Satélite, Dom 
Bosco, E. M. Carlos Belo Moreno, 
ginásio Nélio Dias, Nordelândia, 
Mãe Luiza (com duas unidades), 
Passo da Pátria, Potilândia, 
Quintas, Rocas, Santa Catarina, 
Vila de Ponta Negra, Parque das 
Dunas e Caic, o que vai favorecer 
em torno de 2 mil jovens e 
adolescentes da cidade do Natal? 
Que as atividades do programa 
estão previstas para começar no 
próximo mês?

2

3

4

5

6

1

Classifi cados
Dgito curriculus na ora, mais 
rapido que todos zotros 
digitadors, pelos presso mais 
barato. 
Tel: 2234-56788. 

Imóvel - 2 dormitórios - Venha 
morar num lugar onde todas 
as mulheres dão em cima 
de você. Aluga-se o porão do 
Motel Ping-Pong. Tratar com 
João Cafetão no 7987-6543. 
 
Vndo máquina d scrvr faltando 
uma tcla. 5532-8970. 

Troco lindo Pitbull muito 
bravo por mão ortopédica e 
perna mecânica. 8805-0544.

Expansão
A AcqualiveGroup, empresa potiguar especializada em água 

alcalina, lançou ontem uma nova loja na Avenida Nossa Senhora 
de Copacabana, num dos bairros mais nobres do Rio de Janeiro. 
O evento contou com a presença dos diretores Mauro Mumbach 

e Sidney Rodrigues. A proposta é difundir ainda mais a marca, 
que hoje está presente em todas as regiões do Brasil, e divulgar os 

benefícios da água alcalina, considerada a ideal para a saúde. Criada 
em 2010, a AcqualiveGroup conta hoje com representação em 15 

estados e no Distrito Federal.

Eclético
O fi m de semana do 294 Bar 
promete agradar em cheio 
o público da casa com uma 
programação eclética que 
terá início hoje com show 
de Rebekka Martins (voz e 
violão) pontuado por grandes 
sucessos da MPB, das 18h às 
20h, seguido do melhor do rock, 
a partir das 20h, com a Banda 
Café. Já amanhã, a casa recebe a 
Sonzera Band, a partir das 20h, 
para uma noite de muito pop 
rock. Os shows tem couvert 
individual no valor de R$ 10.

Imperdível!
A Cia Gira Dança completa uma década de existência este ano como 
uma referência nacional e internacional. Para celebrar, a companhia 

estreia hoje o seu mais novo espetáculo “Sem Conservantes”, no 
Teatro Alberto Maranhão, às 20h, com entrada gratuita. Através da 
dança contemporânea e linguagem própria, a Cia exprime temas 
que abordam a humanidade. “Sem Conservantes” tem direção e 
coreografi a de Ângelo Madureira e Ana Catarina Vieira, direção 

artística e geral de Anderson Leão. O espetáculo é fruto de quinze 
anos de trabalho e cinco anos aguardando o momento oportuno para 

extrair as informações, transformando-as no roteiro da coreografi a. 

Relançamento
Hoje, os Jovens Escribas estarão 
a partir das 20h em Ponta 
Negra, no Wesley’s Bar (antigo 
Gringo’s), na Praça do Rock, para o 
relançamento do livro do professor 
e historiador Carlos Henrique 
Cunha, “Nos tempos do Blackout”, 
sobre a Rua Chile e a Ribeira. 

Fórum
Acontece hoje e amanhã, 
no Hospital do Coração de 
Natal, o Iº Fórum de Farmácia 
Hospitalar, promovido pelo 
hospital e coordenado pela 
farmacêutica Vaneska Paiva, 
destinado à farmacêuticos 
hospitalares.
A abertura será às 19h, no 
auditório do hospital, com o 
tema: “Farmácia Hospitalar: 
Atualidades e Desafi os na 
Prática Profi ssional”.Aula integrada

O CEI Romualdo Galvão promoveu esta semana a aula integrada “A 
polêmica dos Direitos Humanos no Brasil: o abismo entre a teoria 
e a prática”. A ação interdisciplinar foi destinada aos alunos dos 
terceiros anos e aconteceu no Centro de Atividades Culturais da 
escola. A iniciativa teve o objetivo de promover a aprendizagem 
através do resgate histórico, geográfi co e literário, estimulando a 
refl exão sobre o tema, para que os alunos construam sua própria 
base argumentativa de forma autônoma, crítica e coerente. 
Integraram o projeto as disciplinas de História, Geografi a, Literatura, 
Produção Textual, Sociologia e Filosofi a.

Sadepaula
ELIAS MEDEIROS

 CARLOS ALBERTO MELO
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Jota Oliveira

RAPIDINHO
Ana Pereira troca Natal 
por Maceió neste fi m de 
semana para abraçar a 
mãe, dona Maria José que 
chega e comemora em 
família sua chegada aos 
9.3 com muita disposição 
e lucidez.

VISITA
Na manhã de ontem o 
governador Robinson 
Faria recebeu em 
seu gabinete os 
investidores da RG 
Salamanca Consultoria 
e Investimentos. Na 
agenda, novidades 
para o setor imobiliário 
norte-rio-grandense. 

AWARD
Com cerimônia marcada 
para o dia 12 de abril, 
o MTV Movie Awards 
premiará os maiores 
nomes do cinema voltado 
para o público jovem. 
Entre os indicados, o 
último fi lme da saga 
Jogos Vorazes e “A culpa é 
das Estrelas”. Veja a lista 
completa em JotaOliveira.
com.br.

CÂMBIO
Acompanhando as 
incertezas políticas por 
aqui, o dólar encostou em 
R$ 3,00 duas vezes esta 
semana, sendo vendido 
até a R$ 3,18 para turistas 
em SP. Era esperada uma 
estabilização, graças 
ao aumento da taxa de 
juros pelo BC, que não 
pareceu infl uenciar o 
mercado. Saiba mais em 
JotaOliveira.com.br.

MEDO
Depois de longas 
conversas com Dilma e 
Lula, o procurador-geral 
da República, Rodrigo 
Janot, recomendou ao 
STF que a presidente 
e seu adversário nas 
eleições, Aécio Neves, 
sejam retirados das 
investigações, mesmo 
depois de citados em 

“Faça valer a pena. 

Alguém amaria 

estar no teu lugar. 

Então, se o lugar é 

teu, ame. Sorria os 

sorrisos que pode. 

Cante as canções 

que sabe. Divida os 

talentos que tem. 

Aproveite cada dia 

que ganhar.” 

Carpe 
Diem

Abraços e vivas para a irmã 
Neuma Silva Figueredo, 
Simone Motta Nóbrega, 
artista plástica Aramana 
Teles, Maria Inêz Mendes 
Medeiros, Mariana Bezerra 
Jordão, em Sampa abraços 
e sucesso no palco para 
o amigo Felipe Coelho, 
promotora Dalila Rocha 
e lá em Miami, vivas 
para o amigo Paulinho 
Franssinetti. 

PA
RA
BÉNS

SALTO
Ouro no salto à distância 
nas Olimpíadas de Pequim 
2008, Maurren Maggi 
voltará a representar o 
São Paulo enquanto tenta 
vagas no Pan Americano, 
mundial e Olimpíadas. 
Um detalhe: ela não terá 
salário. Só um preview 
do que é o esporte por 
aqui. Saiba mais em 
JotaOliveira.com.br.

PRAIANA
Na contagem regressiva 
para o primeiro especial 
de beachwear da Victoria’s 
Secret, a top brasileira 
Alessandra Ambrósio 
aparece jogando vôlei 
com as angels Candice 
Swanepoel, Lily Aldridge 
e Behati Prinsloo. Veja em 
JotaOliveira.com.br.

MIMO

Fazendo opção para 
presentear as mulheres 
no domingo, a Natura 
com novas de dez em seus 
já conhecidos produtos. 
Uma boa para os que não 
costumam fazer compras 
online, o site oferece 
entrega grátis a partir de 
um valor simbólico. 

FESTIVAL
Marcado para acontecer 
de 1 a 3 de maio, o 
Tomorrowland Brasil 
acaba de divulgar as 
atrações que farão a 
festa em Itu, SP. Entre 
os fi gurões da música 
eletrônica, estão 
confi rmados nomes como 
Afrojack, David Guetta, 
Dimitri Vegas & Like Mike, 
Hardwell e Steve Aoki. 
Confi ra a lista completa 
em JotaOliveira.com.br.

MOVIMENTO
Noite eclética e animada 
na Cervejaria Devassa 
com Filipe Toca e 
o sertanejo Caddu 
Rodrigues.

jotaoliveira@novojornal.jor.br

CIRCULANDO
Nas redes sociais a 
provável lista dos 
políticos envolvidos no 
Petrolão, elaborada pelo 
procurador-geral da 
República, Rodrigo Janot. 
Ainda falta a confi rmação 
das autoridades, mas se 
esses forem mesmo os 
nomês, são poucas as 
novidades... Veja a lista na 
sessão Take A Note do no 
nosso blog.

SE LIGUE!
Veja em JotaOliveira.com.
br: Justin Bieber mostra 
boa forma em ensaio para 
a Men’s Health (GFK) > 
Looks para ousar e acertar 
de Xadrez (Fashion) > 
Tesoureiro do PT diz 
que suposta propina foi 
empréstimo (GFK).

depoimentos da Lava-
Jato, assim como outros 
nomes. Com medo de 
que? Saiba mais em 
JotaOliveira.com.br.

PASSE
A Prefeitura do Natal 
acaba de fechar contrato 
com a Seturn para a 
viabilização do Passe 
Livre. A instalação dos 
validadores de passagens 
ainda não tem data 
marcada, enquanto 
isso, os estudantes terão 
44 passagens mensais 
creditadas em seus 
cartões de transporte.

MERENDA
Em apoio aos estudantes 
já fragilizados pela 
intolerância à lactose, 
a Câmara Municipal de 
Natal determinou que 
as escolas do município 

ofereçam alimentação 
adequada à dieta deles, o 
que pode ajudar, inclusive, 
no desempenho escolar. 
-O que se precisa é 
valorizar os profi ssionais 
da educação com 
condições de trabalho e 
remuneração a altura da 
função.

PRESS
Neste sábado acontece 
uma verdadeira 
convenção da imprensa 
local nos badalos da Tô 
Na Mídia, que acontecerá 
no Decky, em Ponta 
Negra. Com início às 15h, 
os agitos entram pela 
noite ao som de Preto no 
Branco, Priscila Freire, 
Jacson Damasceno, Axé 
Obá, Caddu Rodrigues, 
DJ Anderson Christian, 
Grafi th e Som & Balanço.

SABORES
O restaurante Fogo & 
Chama neste mês de 
março brindando a 
clientela com descontos 
de segunda a domingo. 
Uma boa opção para os 
que apreciam a variedade 
do pedaço, além da bela 
vista.   

MULHERES
No próximo dia 9, a 
Assembleia Legislativa 
organiza Sessão Solene 
em homenagem ao Dia 
Internacional da Mulher, 
em tributo a grandes 
mulheres da sociedade 
natalense. O evento 
acontece a partir das 9h 
na sede do órgão.

FASHION
No próximo dia 19, Tereza 
Tinoco pilota happening 
fashion no melhor estilo. 
Ocasião com  coquetel 
e lançamento, incluindo 
desfi le, das novas coleções 
- além das marcas já 
conhecidas e exclusivas da 
casa. Com certeza muitas 
bossas e tricôs. Take a 
note!  

FOTOS: ARQUIVO

CEDIDA

 ▶ Em tempo de férias pela Europa os afi lhados Hugo 

Pinto/Ysnara Almeida e os herdeiros Felipe e Clara. 

 ▶ Em andanças pela terra do Tango casal 

mais queridos Renata e Bianor Bezerra. ▶ Vivas e muita criatividade para a artista plástica Ara Teles apagando velinhas.

 ▶ O charme e a simpatia da Procuradora 

Dalila Rocha trocando de idade hoje.

 ▶ Abraços de felicitações para a aniversariante Mariana Bezerra Jordão.


